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Anúncio foi feito nesta quinta (26) por ministro de Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho, acompanhado de Paulo Pimenta. Na imagem, projeção esboça 

Porto de Arroio do Sal (por DTA ENGENHARIA/DIVULGAÇÃO)

Projeto de Lei pretende criar entidade de 
apoio as escolas em Torres  pag 6

Torres teve grande mobilização em ação 
voluntária de limpeza de praias  pag 13
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No próximo dia 30 de setembro 
(segunda-feira) será realizada na 
Câmara de Vereadores de Torres 
uma Audiência Pública para que 
haja a discussão do Projeto de Lei 
Complementar 2/2024, que por 
sua vez altera o mapa do macrozo-
neamento de corredores constan-
tes no Plano Diretor de Torres.

A Audiência será realizada às 
14 horas da mesma segunda-feira, 

portanto duas horas antes da ses-
são ordinária da Casa Legislativa.

Municipalização da jurisdição 
de trechos de estadas estaduais

 Segundo nota enviada pela 
Câmara Municipal para A FOLHA, 
o Projeto de Lei complementar 
já passou por vários trâmites na 
Câmara. Por ser estratégico e mo-

dificar o Plano Diretor, foi adequa-
damente criada uma Comissão 
Especial para o analisar o tema 
- tendo o vereador Jacó Miguel 
(PDT) como Presidente, Igor Beret-
ta (MDB) como Relator e a Verea-
dora Carla Daitx (PP) de Secretária. 
E foram também feitas várias reu-
niões para debater e analisar todas 
as considerações sobre o assunto, 
conforme informa o diretor da Câ-

mara Municipal para A FOLHA Tor-
res, Carlos Henrique. Ele lembra 
também que o Projeto conta com 
minucioso Parecer Jurídico, que 
por sua vez se coloca “favorável à 
aprovação”. 

Basicamente, o PLC formaliza a   
jurisdição - de estadual para mu-
nicipal -  de trechos das rodovias 
Estrada do Mar e acesso a Torres 
pela BR 101 via Avenida  Castelo 

Branco, transformadas em trechos 
urbanos, modificações que neces-
sitam, então, que estes sejam co-
locados dentro do Plano Diretor de 
Torres.    Portanto, a Audiência pú-
blica (marcada para 30/08) é mais 
um chamado a participação da 
comunidade, para que seja dada 
publicidade as mudanças antes do 
PL ir à votação final, nas sessões or-
dinárias da Casa Legislativa.

@lojasmodamar @lojasmodamaroficial

A FOLHA 
O jornal que valoriza sua inteligência 

www.afolhatorres.com.br 
CNPJ 02.310.313/0001-71 

Rua Saldanha da Gama 211/13 – Torres – RS – Brasil 
Endereço eletrônico - Afolhatorres@gmail.com 

Jornalista Responsável e Editor – Guilherme Rocha 
Diretor Geral – Fausto Araújo Santos Júnior – 51 997542913 
Diretora Comercial – Teresa Santos – 51 980118010 
Diagramação – Bruno Pereira Alexandre 
Impressão – Gráfica Soller 
Distribuição: Bancas e Assinaturas - Torres, Arroio do Sal, Três 
Cachoeiras, Dom Pedro de Alcântara, Morrinhos do Sul e 
Mampituba e Passo de Torres (SC). 

GERAL

Audiência Pública na Câmara debate adequações urbanas necessárias ao Plano Diretor
Matéria visa adequar a jurisdição dos trechos de estradas municipalizados (Estrada do Mar e ligação com BR 101 da Castelo Branco) ao Plano Diretor de Torres

O ministro de Portos e Aeropor-
tos, Silvio Costa Filho, e o minis-
tro-chefe da Secretaria de Comu-
nicação Social da Presidência da 
República, Paulo Pimenta, anuncia-
ram a assinatura de contrato para 
execução do Porto Meridional de 
Arroio do Sal. “Hoje é um dia mui-
to importante para o Rio Grande 
do Sul, especialmente para a re-
gião da Serra Gaúcha. Após vários 
anos, nós estamos concluindo os 
encaminhamentos para viabilizar 
uma mudança logística estratégica 
para o estado do Rio Grande do Sul: 
nosso terminal de uso privativo, o 
nosso terminal marítimo de Arroio 
do Sal, que vai mudar a realidade da 
economia do estado”, considerou o 
ministro Paulo Pimenta.

A notícia foi dada em reunião 
com empresários do Rio Grande 
do Sul, juntamente com o secretá-
rio Nacional de Portos, Alex Ávila. 
Também compareceram a depu-
tado federal Denise Pessoa e o 
deputado estadual Pepe Vargas. O 
Porto Meridional de Arroio do Sal 
é um empreendimento estratégico 
localizado na costa do Rio Grande 
do Sul. Com um investimento subs-
tancial, o projeto visa criar uma 
infraestrutura portuária moderna 
e eficiente, capaz de atender às 
demandas crescentes do comércio 
internacional.

Potencial de impulsionar o 
desenvolvimento econômico 
e social da região

Além de facilitar o transporte 
de cargas, o porto também tem o 
potencial de impulsionar o desen-
volvimento econômico e social da 
região. “A notícia positiva é que a 
gente vai estar até o dia 20 agora 
de outubro anunciando no estado 
um investimento na ordem de mais 
de 1,3 bilhão de reais que vão ge-
rar mais de 2.000 empregos diretos 
e quase 5 mil empregos indiretos. 
Isso vai mudar completamente a 
matriz econômica do estado do Rio 
Grande do Sul”, declarou o ministro 
de Portos e Aeroportos, Silvio Costa 
Filho.

Uma das principais vantagens 
destacadas pelo projeto é a criação 
de empregos. Durante sua fase de 
construção, o Porto Meridional de 

Arroio do Sal está previsto para dis-
ponibilizar mais de 2.000 oportuni-
dades de trabalho. Esses empregos 
abrangem uma variedade de seto-

res, desde mão-de-obra especializa-
da em construção civil até funções 
administrativas e de suporte. (Com 
informações de Porto Alegre 24h)

Ministros anunciam que contrato para execução do Porto 
de Arroio do Sal será assinado em outubro

Empreendimento tem investimento de R$ 1,3 bilhão e previsão de geração de mais de 2 mil empregos diretos e 5 mil indiretos

O Banco Central (BC) elevou de 
2,3% para 3,2% a projeção de cres-
cimento do Produto Interno Bruto 
(PIB) em 2024. A informação é do 
relatório de inflação trimestral do 
BC divulgado nesta quinta-feira, 
26.

O consumo das famílias e dos 
investimentos produtivos foram 
os principais responsáveis pela 
mudança no principal indicador 
da economia. O BC destaca que as 
altas no consumo das famílias, nos 
investimentos e nos setores mais 
cíclicos da economia já vinham 

sendo registrados nos trimestres 
anteriores deste ano.

Segundo o relatório, o cresci-
mento do PIB no segundo trimes-
tre de 2024 surpreendeu positi-
vamente. “A atividade econômica 
brasileira segue mostrando dina-
mismo, levando a uma nova roda-
da de revisão para cima das proje-
ções de crescimento no ano”.

O crescimento “robusto” da 
economia no segundo trimestre 
de 2024 contribuiu para o índice 
positivo, de acordo com a auto-
ridade monetária. “A alta do PIB 

de 3,3% ante o segundo trimestre 
de 2023 superou amplamente as 
expectativas vigentes à época do 
Relatório anterior, quando a me-
diana das previsões no relatório 
Focus era 1,6%”.

Já a expectativa de inflação para 
este ano registrou alta, segundo o 
relatório do BC. Passou 3,96%, no 
último relatório, para 4,31%, abai-
xo dos 4,37% esperados pelo Fo-
cus. O aumento se deve, segundo 
o BC, ao impacto da crise climática 
que encareceu produtos agrícolas 
e bens industriais.

Banco Central eleva de 2,3% para 3,2% a projeção do PIB do Brasil em 2024
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Na tarde de terça-feira (24 de 
setembro), aconteceu nas de-
pendências da Câmara de Vere-
adores a obrigatória Audiência 
Pública de apresentação das 
metas fiscais do orçamento da 
prefeitura de Torres, desta vez, 
a apresentação foi referente ao 
acumulado até o segundo qua-
drimestre do ano de 2024 (de 
janeiro a agosto de 2024), o que 

representa em torno de dois ter-
ços (66%) das metas do período 
anual (100%). 

A apresentação aconteceu 
com a presença de poucos vere-
adores da casa legislativa torren-
se: Fábio  da Rosa(Progressistas), 
Gimi Vidal (Progressistas), Silva-
no Borja (Podemos) e Cláudio 
Freitas (Republicanos). Da pre-
feitura, presentes a Secretária 

da Fazenda,  Maria Clarice Bro-
vedan, e um contador da prefei-
tura (que apresentou o resumo 
das metas do 2º quadrimestre). 

Mais uma vez os números da 
contabilidade de Torres mostra-
ram o efeito de um governo aus-
tero para com os investimentos 
e gastos, o que projeta que no 
final do exercício anual a conta-
bilidade estampará superavit.

Metas fiscais da prefeitura de Torres continuam estáveis
Audiência Pública apresentou resultados do 2º quadrimestre do ano com receitas acima da previsão e com despesas abaixo. Receita 

efetivada no período de janeiro a agosto de 2024 (até 2º Trimestre - 66% do ano) foi de R$ 239.051.876,12 (R$ 239 milhões), tendo sido 
arrecadados, portanto, 76,47% da meta anual

Somente 4 vereadores compareceram na audiência, talvez por ser 
período eleitoral

Receitas locais mais uma vez acima do previsível no período
A Receita Orçamentária Conso-

lidada total em Torres, que corres-
ponde ao somatório das receitas 
correntes e de capital (excluída 
as deduções para o FUNDEB, tri-
butárias e outras receitas) foi pre-
vista para o exercício de 2024 em 
R$ 312.584.193,64 (R$ 312,6 mi-
lhões). A receita efetivada no pe-
ríodo de janeiro a agosto de 2024 
(até 2º Trimestre - 66% do ano) 
foi de R$ 239.051.876,12 (R$ 239 
milhões), tendo sido arrecadados, 
portanto, 76,47% da meta anual.

Os Impostos, Taxas e Contribui-
ções de Melhoria – receitas es-
tas  obtidas somente com forças 
municipais - atingiu ao final do 
quadrimestre R$ 91.142.166,97 
(R$ 91,1 milhões), 84,60% da 
projeção estimada para o ano. O 
Imposto Predial Territorial Urbano 
(IPTU) arrecadou 87,72% da pro-
jeção nestes 8 primeiros meses 
do ano. O Imposto sobre Transa-
ções Imobiliárias (ITBI) arrecadou 
97,43% da projeção anual em 
Torres. Já em relação ao Imposto 

Sobre Serviços de Qualquer Na-
tureza (ISSQN), a arrecadação no 
período foi de 75,47% da proje-
ção para 2024. “O desempenho 
dessa importante fonte de receita 
municipal deve-se a implementa-
ção de uma política de combate 
à sonegação de impostos, bem 
como a atualização da legislação 
municipal face às alterações pro-
vocadas pela Lei Complementar 
nº. 116/2003” afirmava a conta-
bilidade no relatório apresentado.

Cabe salientar que a Prefeitura 

de Torres, anualmente (e a muitos 
anos) faz promoções para arreca-
dar os impostos prediais no início 
do ano, à vista, além da cidade 
possuir muitos imóveis de vera-
nistas, que, por questões diversas, 
resolvem pagar o imposto predial 
adiantado, quando em estadas 

na cidade.  Estes fatores ajudam 
anualmente que as receitas tri-
butárias (impostos locais) sejam 
realizadas com mais antecedência 
do que o período anual, como foi 
visto na recente apresentação das 
metas fiscais (76% recebido em 
66% do período)

Transferências da União e do Estado do RS 
Nas Transferências Correntes 

da União, o item mais significa-
tivo refere-se às transferências 
constitucionais do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios (FPM) –, 
que realizou R$ 26.713.855,77 (R$ 

26,7 milhões) no período, corres-
pondendo a 70,28% da projeção 
anual de R$ 38.006.349,54. E são 
o destaque da conta, embora a ci-
dade de Torres tenha outras recei-
tas federais (como sobre Petróleo 

e IPI, por exemplo, ambos peque-
nos em relação ao total).  

Das verbas do Estado do RS, a 
parcela de transferências se refe-
rem ao Imposto sobre Circulação 
de Mercadoria (ICMS), que foi 

de R$ 11.388.153,16 (R$11,4 mi-
lhões) correspondentes a 78,76%, 
da projeção anual desta arreca-
dação. Já a   cota – parte do Im-
posto sobre Veículos Automoto-
res (IPVA) transferidos de carros 

emplacados na cidade foi de R$ 
6.355.726,87, correspondentes a 
78,08% da projeção anual (tam-
bém por haver campanhas de 
pagamento à vista deste imposto 
pelo Estado do RS). 

Despesas 
Considerando todas as fontes de 

recursos, a Despesa total liquidada 
no período de janeiro a agosto de 

2024 apresentou uma execução 
no valor de R$ 173.366.244,91 (R$ 
173,36 milhões), sendo inferior à 

Receita Total realizada.
As Despesas liquidadas do ano 

até agosto representaram 55,46% 

da previsão inicial para o ano:  de 
R$ 312.584.193,64. O total das 
despesas correntes realizadas foi 

de R$ 154.356.393,79, correspon-
dente a 62,70% da projeção anual 
inicial de R$ 246.163.530,88. 

Despesa de pessoal dentro dos parâmetros legais 
A Despesa de Pessoal total 

- calculada conforme meto-
dologia adotada pelo Tribunal 
de Contas do Estado do RS, 

considerando os poderes exe-
cutivo e legislativo – é o item 
mais significativo no conjunto 
das despesas fiscais. Em rela-

ção à Receita Corrente Líquida 
dos 12 últimos meses ( ou seja, 
setembro de 2023 a agosto de 
2024), conforme estabelece a 

Lei de Responsabilidade Fiscal, 
a despesa com pessoal está 
abaixo do limite prudencial 
(que é de 57%) - apresentando, 

respectivamente, o limite de 
comprometimento de 46,86% 
para o Executivo e de 1,28% 
para o Legislativo.

 
 RESULTADO ORÇAMENTÁRIO (TODAS AS FONTES DE RECURSOS) 
INCLUÍNDO O RPPS (receitas da previdência dos funcionários públicos). 

Receita Realizada Programada no Exercício Realizada no Período 
(1) Receita Total 312.584.193,64 239.051.876,12 

 

Despesa Empenhada Programada no Exercício Realizada no Período 
Despesas Correntes  246.163.530,88 154.356.393,79 
  Pessoal e Encargos Sociais 173.171.355,83 106.777.275,79 
  Juros e Encargos da Dívida 1.278.000,00 1.452.898,99 
  Outras Despesas Correntes 71.714.175,05 46.126.219,01 
Despesas de Capital 35.408.489,25 19.009.851,12 
  Investimentos 21.209.239,25 10.281.963,50 
  Inversões Financeiras 975.250,00 0,00 
  Amortização da Dívida 13.224.000,00 8.727.887,62 
(2) Despesa Total 281.572.020,13 173.366.244,91 
Resultado Orçamentário (1-2) 31.012.173,51 65.685.631,21 
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UTILIZE O CARTÃO SHOPRIO

10% OFF NA PRIMEIRA
COMPRA*

*NÃO CUMULATIVO COM OUTRAS PROMOÇÕES

0123 4567 8901 2345

+
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PRIMEIRO PAGAMENTO 

MARÇO  25

X
DE 25 A 29 SETEMBRO
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

SAIBA MAIS

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS

realizaçãoparceria

OOTTIISS

a maior do sul do país maratona esportiva 5ª
 E

DI
ÇÃ

O

programação programação

t e r r a   á g u a a r
11 |12 |13 | out | 2024

MODALIDADES
Arrancadão de Jetski

Beach Tênis

Bodyboard

Caiaque

Ciclismo

Corrida

Futvôlei

Kitesurfe

Longboard 

MMA

Muay Thai

Natação

Paramotor

Pesca Esportiva

Pickleball

Slackline

Standup Paddle (SUP)

Surf

Supwave

Tênis

Trickline

Vôlei de Praia

Vôlei de Quadra

Xadrez

Paraquedismo

Yoga

SEXTA, 11 DE OUTUBRO

14h - Retirada de kits Ciclismo e Corrida / Prainha  

14h - Paramotor / Prainha  

14h - Central de informações  

SÁBADO, 12 DE OUTUBRO

08h - Vôlei Misto / Ginásio Machado  

08h - Futevôlei / SAPT  

08h - Beach Tênis / SAPT  

09h - Campeonato de Surf / Prainha  

09h - Kitesurf / Praia Grande  

09h - Pickleball / SAPT  

09h - Natação / SAPT  

09h - Tênis / SAPT  

09h - Paraquedismo / Aeroporto  

09h - Competição Trickline e Oficina Slackline / Prainha 

10h - Boxe, Muay Thai, Kickboxing / Prainha  

10h - Yoga / Gramado da Prainha  

10h - Paramotor / Prainha  

12h - Voo Cativo Balonismo / Prainha  

13h30 - Xadrez / SAPT  

15h - Arrancadão de Jetski / Orla Gastronômica  

17h - Largada Corrida 5, 10km e Kids / Prainha  

19h - Coquetel para esportistas convidados, 

com cerimônia de premiação na SAPT  

DOMINGO, 13 DE OUTUBRO

08h - Ciclismo 7, 38 e 63 km / Prainha  

08h - Pesca Esportiva / Rio Mampituba  

08h - Standup e Caiaque / Lagoa do Violão  

08h - Vôlei Masculino e Feminino / Ginásio Machado  

08h - Vôlei de Praia / Quadra Principal Praia Grande 

09h - Paraquedismo / Aeroporto  

09h - Competição Trickline e Oficina Slackline / Prainha  

09h - Longboard, SUP Wave e Bodyboard / Prainha  

10h - Paramotor / Prainha  

12h - Voo Cativo Balonismo / Prainha  

> Domingo com atrações na praça da Prainha 

e atividades para todos.

> Os eventos esportivos têm horário de início definido, 

mas podem se estender ao longo do dia. 

> Acompanhe todas as atualizações no Instagram: 

@eventomaratorres

programação

DENARDI CONSTRUTORA APOIA ESTA INICIATIVA
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 Está tramitando na Câmara 
Municipal de Torres a Indicação 
351/2024, de autoria do vere-
ador Cláudio Freitas (Republi-
canos). Este pede que o Poder 
Executivo (Prefeitura de Torres) 
realize estudo de viabilidade, 
juntamente com a Secretaria 
competente, para a colocação 
de proteção estilo “guard rail” 
(grades de proteção) em curvas 
e em locais de maiores riscos da 
Rua Universitária (próximo da 
Universidade Ulbra Torres), no 

Bairro Faxinal. Pede ainda sina-
lização vertical de advertência 
sobre riscos de acidentes nas 
estradas ao longo da via.

Na Justificativa que também 
consta no corpo do documento 
da Indicação do vereador ao go-
verno municipal, o autor da ma-
téria defende que “tal medida 
se faz necessária em razão dos 
acidentes que frequentemente 
ocorrem nesta via, devido à fal-
ta de proteção”. “Muitos desses 
acidentes poderiam ser evita-

dos, ou terem seus efeitos mini-
mizados, mediante a colocação 
de grades de proteção, conhe-
cidas também por “guard-rails”, 
como também aplicação da si-
nalização vertical de advertência 
para alertar os motoristas”, afir-
ma o vereador Cláudio Freitas. 

Ele encerra a Indicação afir-
mando que, em sua avaliação, 
se trata de uma ação importante 
e que pode significar a diminui-
ção dos índices de acidentes na 
via. 

Vereador pede colocação de grades de proteção em 
partes perigosas da Rua Universitária

POLÍTICA

Na tribuna desta segunda-feira 
o Vereador Rogerinho Jacob (PP)  
falou que foi procurado pela popu-
lação torrense - após ter dito que 
iria pedir ao Prefeito que traga a 
rodoviária de volta para a Avenida 
José Bonifácio -  quando foi explica-
do que é possível que a municipali-
dade desapropriasse e adquirisse a 
área. Durante a sessão, o vereador 
chegou a ‘implorar’ publicamente 
que a Prefeitura ouvisse seu pedi-
do.

“A população está descontente 
em ter a rodoviária na Estrada do 

Mar pois causa grandes transtor-
nos e dificuldades. A volta da rodo-
viária (para o antigo local) facilitará 
a vida das pessoas, movimentará a 
Avenida fomentando assim o co-
mércio que receberá mais recursos, 
consequentemente gerando mais 
emprego e renda no município”, 
destacou Rogerinho. 

Descontentamento de pacien-
tes torrenses com o transporte até 
Porto Alegre

Em outro momento na mesma 

sessão, o Vereador Rogerinho  re-
latou o descontentamento dos 
usuários do transporte de pacien-
tes a Porto Alegre que atualmente 
é feito pela empresa Unesul, a qual 
foi contratada pelo governo mu-
nicipal. Pacientes teriam narrado 
para ele que “estão abandonando 
o tratamento tendo em vista o pés-
simo serviço da Unesul”, no qual 
eles não dizem não se sentirem 
seguros pois são deixados lá e não 
conseguem localizar a Van contra-
tada para levá-los até o hospital 
nem para retornar até ela após os 

procedimentos. “Muitos destes 
pacientes têm dificuldades de se 
locomover em Porto Alegre, não 
conhecem a cidade, ficam perdidos 
e com medo”, afirmou o vereador.

O transporte anteriormente era 
realizado pelo poder público e Ro-
gerinho pede que este serviço volte 
a ser feito no sistema anterior. Su-
geriu ao Executivo a criação de uma 
gratificação especial aos motoristas 
que atendem a pacientes, afirman-
do que a proposta tem embasa-
mento legal (*Com informações de 
Gabinete – Ver. Rogerinho)

Vereador  ‘implora’ ao Prefeito que traga de volta a 
rodoviária de Torres para Av. José Bonifácio

IMAGEM – Área demarcada com pontilhado representa Rua 
Universitária

Está tramitando na Câmara de 
Vereadores de Torres o Projeto 
de Lei 111/2024, de autoria do 
Poder Executivo (Prefeitura de 
Torres). O projeto institui a Rede 
de Apoio à Escola e define as di-
retrizes gerais e objetivos a serem 
alcançados pela entidade.            

Conforme o texto do PL, o ob-
jetivo do grupo a ser formado é 
de discutir alternativas para di-
minuir a evasão, infrequência e 

abandono escolar, fomentando 
uma “revitalização estudantil e 
familiar para que estes (proble-
mas) sejam erradicados”. A Rede 
de Apoio às Escolas terá articu-
lação dos colégios municipais e 
estaduais com a sociedade, atra-
vés dos órgãos governamentais e 
não-governamentais, bem como 
profissionais que serão chama-
dos para interagir com a comuni-
dade escolar.

Composição do Grupo
O grupo que forma a rede será 

composto pelos seguintes segmen-
tos e profissionais, sendo um titular 
e um suplente: 1 representante da 
Secretaria Municipal de Educação;1 
representante da Secretaria Muni-
cipal de Saúde;1 representante da 
Assistência Social do Município;1 re-
presentante de Escola Municipal de 
Ensino Fundamental;1 representan-
te da Escola Municipal de Educação 

Infantil; 1 representante de Escola 
Estadual; 1 representante de Escola 
Particular; 1 representante do Con-
selho Tutelar; 1 representante do 
CME - Conselho Municipal de Educa-
ção; 1 representante da Brigada Mi-
litar; 1 Representante da Polícia Civil.

A Rede de Apoio às Escolas de-
verá se reunir conforme regimento 
Interno e suas reuniões deverão ser 
registradas através de atas. A com-
posição da rede terá vigência de 4 

anos e deverá ser constituída através 
de indicação oficiada à Secretaria 
Municipal de Educação e nomeada 
por Portaria do Prefeito Municipal. E 
os próprios membros integrantes da 
Rede de Apoio às Escolas escolherão 
o seu Presidente, Vice-Presidente e 
Secretário.

O Projeto ainda deve ser aprova-
do pelos vereadores – e posterior-
mente sancionado pelo Prefeito de 
Torres – para virar lei

Tramitando na Câmara, Projeto de Lei deve criar entidade de apoio as escolas em Torres

Acidentes sistêmicos no local (Imagem) justificam pedido executivo feito  pelo vereador Cláudio Freitas

Vereador Rogerinho

‘Rede de Apoio à Escola’ está sendo criada objetivando discutir alternativas para diminuir a evasão, infrequência e abandono escolar

O presidente da Comissão de 
Economia, Desenvolvimento Sus-
tentável e do Turismo, deputado 
estadual Gustavo Victorino, visitou 
nesta segunda-feira (23), o Aero-
porto de Torres, repassado pelo 
Governo do Estado à Infraero.  

“Estou surpreso com o aban-
dono, sem obras de melhorias, 

entregue às moscas. O prazo para 
início das operações que era de 15 
dias passou agora para 120 dias, ou 
seja, mais uma promessa do Gover-
no Federal que atrasa nosso turis-
mo e nossa economia de maneira 
geral”, pontuou o parlamentar. 

Em reunião com empresários da 
região, Victorino ouviu o protesto 

do setor diante de toda a demora, 
no momento em que o verão se 
aproxima e que mais se necessita 
de voos comerciais regulares.  

O parlamentar reafirmou a dis-
posição de cobrar prazos para que 
a economia gaúcha não sofra mais 
prejuízos. (FONTE – Comunicação 
Dep. Gustavo Victorino)

Deputado se diz surpreso com 
‘abandono’ do Aeroporto de Torres



A FOLHA 7Sexta-Feira, 27 de Setembro de 2024

Entre os dias 16 e 21 de se-
tembro, ocorreu em Maceio/
AL, a fase final do Campeonato 
Brasileiro Adulto Feminino de 
Handebol. E a equipe adulta 
da ATHB (Associação Torrense 
de Handebol), em sua primeira 
participação no evento nacional 
(com equipes de todo o Brasil), 
oscilou bons e maus momentos 
durante a competição e termi-
nou com a 6ª colocação nacio-
nal.

De acordo com a comissão 

técnica da ATHB, “a equipe se 
apresentou com muitas atletas 
novas e de bom potencial, que 
necessitam ainda de bagagem 
em quadra para conseguir ser 
mais eficientes e regulares”. O 
trabalho da equipe torrense 
continua, agora focado na fase 
semifinal da Liga Nacional de 
Handebol, que ocorre em São 
José/SC.

A equipe conta com os pa-
trocínios de Redemac Bomagg 
Torres, Alpha Quimica, Vosso 

Pão e Pinho Veículos, além de 
financiamento do Pró-Esporte 
(Governo do RS)

Confira os resultados dos 
jogos:
FASE DE GRUPOS -  ATHB 30 x 

22 CATO AL (MVP Yasmin Veiga); 
ATHB 15 X 19 SANTA CRUZ PE

QUARTAS DE FINAL - ATHB 21 
X 27 LONDRINA PR

DISPUTA 5°/6° LUGAR -  ATHB 
27 X 18 Bravos Sports MG; ATHB 
19 X 24 CATO AL

ESPORTES 

Equipe torrense fica na 6° colocação do Campeonato Brasileiro 
Adulto Feminino de Handebol

Neste próximo domingo 
(29 de setembro), será reali-
zada a final da Segunda Divi-
são do Campeonato Munici-
pal de Futebol Torres 2024. 
A realização é da Prefeitura 
Municipal com o apoio da 
Liga de Futebol Torrense. 
São estas as equipes: CEI e 
Santa Cruz. 

Os jogos da semifinal 

ocorreram dia 22 de se-
tembro no Campo CEI, com 
duas disputas no mesmo 
dia, em horários diferentes. 
Às 13h15 se enfrentaram 
Los Primos e CEI (com vitó-
ria do CEI por 3 x 2). Já as 
15h15min jogaram Os Par-
ças e Santa Cruz – em jogo 
muito disputado e que foi 
marcado por reclamação da 

equipe Os Parças em rela-
ção a arbitragem. Em cam-
po, empate em 2 X 2 (com 
o Santa Cruz vencendo por 
3x4 nos pênaltis).

Com a definição dos fina-
listas, o jogo da final neste 
domingo acontece no Cam-
po Esportivo Maracanã: às 
10h, CEI e Santa Cruz deci-
dem o título da ‘segundona’

CEI e Santa Cruz farão a final da Segunda 
Divisão do Municipal de Futebol Torres 2024

Equipe do CEI: uma das finalistas



8 A FOLHASexta-Feira, 27 de Setembro de 2024

• O turismo de esportes náu-
ticos definitivamente não é 
um dos diferencias prediletos 
dos administradores de Torres. 
Nunca há sequer citação ao 
desenvolvimento da atividade, 

nem em campanhas políticas. 
Pessoalmente, acho bastante 
charmoso e bonito ver barcos 
diversos navegando na costa,  
mesmo em época de banhos 
de mar. Tem que ter cuidado... 
mas acho que tem que incenti-
var mais a atividade do ponto 
de vista turístico, no mar, no 
rio Mampituba e na lagoa Ita-
peva, também. Ou não? 

• Fui pesquisado no sábado 
dia 21 de setembro em frente a 
minha morada, na Praia Gran-
de, em Torres. Mas acho que o 
partido que realizou a pesquisa 
não quis deixar os dados pú-
blicos. Deve ter seus motivos, 
ou de não querer mostrar a 
realidade, com medo de aler-
tar concorrentes, ou de não 
querer gastar mais dinheiro 
(publicação da pesquisa) num 
contexto que não mais o inte-

ressa... mas pode não lhe in-
teressar porque acha que “ já 
ganhou” ou que esta mais pro 
“já perdeu”... Vai saber. 

• A cultura da formação da 
cidade de Torres poderia ser 
credenciada institucionalmen-
te por ser formada por pesso-
as e famílias que crescerem 
economicamente na vida, sen-
do parte  do trabalho de en-
trega de vários tipos de pres-
tação de serviços aos turistas 
e veranistas que visitam a ci-
dade desde  o início do século 
20 passado (mais de 100 anos, 
portanto). Desapoiar esta ver-
dadeira cultura de costumes 
locais se trata de acabar com 
a identidade do lugar. Minha 
opinião. 

• Mas veranistas de Torres 
vêm para a cidade passar fé-
rias, finais de semana e perí-
odos de descanso  por conta 
do bom acolhimento que a 
sociedade local lhes deu. Teve 
momentos, quando da vindas 
de argentinos para cá (década 

de 1980/90) passadas, que a 
quantidade de serviços e pro-
dutos oferecidos aos ‘Herma-
nos’ foi mais importante do 
que a qualidade oferecida pela 
nossa sociedade aos veranistas 
tradicionais, brasileiros. E mui-
tos trocaram a cidade por San-
ta Catarina, Atlântida ou Punta 
Del Este, justamente por esta 
suposta baixa... Mas hoje, os 
tempos são outros.

•  A disparada da Constru-
ção Civil na cidade de Torres, 
que tem propiciado a entre-
ga de belos prédios à turistas 
e investidores,  mudou mais 
uma vez a vocação de local. 
Mais uma vez as pessoas estão 
vindo para cá pela qualidade 
da estrutura urbana, de praia 
e de serviços que a cidade ofe-
rece. E em minha opinião,  isto 
não deveria ser desaconselha-
do de prosseguir. Trata-se de a 
cultura local de progredir ofe-
recendo produtos e serviços a 
turistas e veranistas, agora en-
tregando apartamentos e ca-
sas para pessoas comprarem 

ou investirem 
buscando alu-
gueis como 
renda extra de 
famílias e pes-
soas, assim 
como produ-
tos e serviços 
que deveriam 
ser do mes-
mo nível... Ou 
não? 

• Penso que o Porto de Ar-
roio do Sal pode também ser 
um atrativo turístico para todo 
o litoral. As benfeitorias na ur-
banidade, na logística, nos ser-
viços oferecidos para atender o 
progresso da atividade acabam 
também beneficiando turistas 
que vêm para cá veranear em 
praias do entorno, como as 
praias do sul de Torres e do nor-
te de Arroio do Sal. Uma zona 
franca de venda de produtos 
importados poderia ser instala-
da no litoral norte gaúcho para 
atender as vantagens do porto 
e a demanda de diferenciais tu-
rísticos, por exemplo. Olho no 
lance.  Turismo de compra.

• As praias do Sul de Torres, 
inclusive, terão investimentos 
obrigatoriamente nos próxi-
mos 4 anos. Os 3 candidatos 
a prefeito de Torres prome-
tem, não dá mais para fugir. 
Adquirir uma casa por lá é in-
vestimento de retorno certo. 
Aconselho.  

• Alguns países do mundo já 
estão proibindo que telefones 
celulares sejam usados em sala 
de aula. Os alunos estão vol-
tando a ter de fazer cálculos 
matemáticos à mão, com lápis 
e papel. Dizem que se trata de 
uma forma mais firme de acio-
nar o sistema cognitivo da inte-
ligência. Concordo e sugiro que 
isto possa ser política pública 
em escolas municipais, inclu-
sive.

CURTAS

OPINIÃO

A violência e a falta de ética na 
política no Brasil é causada pela 
total incoerência entre realidade e 
valores gastos pelos governos em 
todas as esferas da administração 
e da política públicas. Um pais com 

produto interno bruto per capita 10 
vezes menor do que o dos Estados 
Unidos, por exemplo, como o nos-
so Brasil, possui planilha de gastos 
com a máquina pública e salários de 
políticos, praticamente  similares às 

do maior país do mundo na econo-
mia. Não pode dar certo. 

Em meio a isso existem quase 40 
partidos políticos no Brasil, guer-
reando entre eles para receberem 
gordas verbas públicas, pagas por 

nós, simples viventes, simplesmen-
te por existirem. E se digladiam 
ainda mais para obter o poder, o 
que pode virar verdadeiras loterias 
para os dinheiristas envolvidos, em 
alguns casos, se estes ganharem 

o poder para manter o corporati-
vismo estatal em atividade plena 
como o é hoje.

O salário mínimo é R$ 1500. O sa-
lário da cúpula dos poderem pode 
passar dos R$ 50 mil (25 X maior). 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

MUITO DINHEIRO  E PODER EM JOGO NA POLÍTICA

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

O PSDB, partido no poder do 
governo Gaúcho através do gover-
nador Eduardo Leite, tem como 
vice-governador o ex-deputado 
estadual Gabriel Souza (MDB). A 
coligação PSDB /MDB está elei-
ta, atuando, até o final do ano de 
2026. Mas na campanha à prefei-
tura de Porto Alegre, os tucanos 
(pelo menos o governador Eduar-
do Leite) abriu seu apoio público 
à candidata Juliana Brizola (PDT), 
candidata diretamente adversária 

do MDB do atual prefeito Sebas-
tião Melo, colega de partido de 
seu vice Gabriel Souza - e que bus-
ca a reeleição pelo mesmo MDB. 

Penso que as bases ideológicas 
do PSDB e do PDT são totalmente 
inversas. O PSDB apoia a priva-
tização das empresas públicas e 
de vários serviços secundários da 
administração executiva. O PDT, 
ao contrário, além de desapoiar 
a privatização, apoia a criação das 
empresas públicas ou a estatiza-

ção de algumas que já foram pri-
vatizadas inclusive no Estado do 
RS, como Corsan, CEEE e etc.  

O MDB é um partido mais de 
centro. Em princípio é liberal e 
conservador na economia e pro-
gressista e igualitário nos costu-
mes, como em geral é e foi pa-
recido com o PSDB. Portando a 
coligação entre tucanos e emede-
bistas é muito mais coerente que 
a costura usando pontos tucanos 
e brizolistas na mesma confecção. 

Por isso, pra mim esta postura de 
Eduardo Leite deve ser já um en-
saio para sua tentativa de ser can-
didato a presidência da República 
na próxima eleição, sei lá por qual 
agremiação!

Mas em tempos de campanhas 
municipais, como a que estamos 
vivenciando, inclusive em Torres, 
coligação do Eduardo Leite com 
partido rival de seu atual vice con-
funde ainda mais as cabeças de 
candidatos políticos que querem 

ser vereadores e são obrigados 
a ter um partido para chamar de 
seu. Não sabem para que lado 
vão, e acabam desvalorizando a 
ética na política que mais deveria 
ser importante: a coerência ideo-
lógica.   

Das duas uma: ou não existe al-
moço grátis; ou  onde tem dois co-
mendo sempre cabe mais um pelo 
mesmo preço. As duas teorias não 
se encontram em equação nenhu-
ma.  

GOVERNADOR LEITE À PRESIDENTE DO BRASIL... OU FALTA DE COERÊNCIA?
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Nesta quinta-feira (26/09), po-
liciais civis da Delegacia de Polícia 
de Proteção à Criança e ao Ado-
lescente de Canoas, coordenados 
pelo Delegado Maurício Barison, 
realizaram a prisão em flagrante de 
um homem (37 anos), empresário, 
pelo armazenamento de arquivos 
de fotos e vídeos de pornografia 
infantil e pedofilia.

A ação foi mais uma etapa da 
Operação, de caráter permanente, 
que visa combater os crimes de pe-
dofilia na internet, com o apoio do 

Instituto-Geral de Perícias do Esta-
do do Rio Grande do Sul.

Segundo o Delegado Maurí-
cio Barison, a investigação durou 
aproximadamente nove meses e 
indicou que o investigado realizava 
downloads de arquivos da internet 
e os armazenava em diversos dis-
positivos, como notebooks e HD's 
externos, para dificultar sua locali-
zação.

Os técnicos do IGP/RS iniciaram 
as varreduras digitais nos equipa-
mentos informáticos por volta das 

seis horas da manhã e somente foi 
concluída por volta das onze horas. 
Dessa forma, o Delegado Barison 
afirmou que “foi preso, sem dúvi-
da, o maior armazenador de conte-
údos de pedofilia do Rio Grande do 
Sul.” São mais de 16 gigabytes de 
arquivos, informaram os peritos.

Maior compartilhador de por-
nografia infantil havia sido preso 
em Torres

O Delegado esclarece que, no 

dia 27 de agosto, foi preso no 
município de Torres/RS o ho-
mem que, conforme apurado 
durante as investigações, era 
o maior compartilhador de ar-
quivos de pedofilia, sendo que 
na data de hoje a prisão foi do 
suspeito com maior número de 
arquivos armazenados.

A residência do suspeito, lo-
calizada em um condomínio no 
Bairro Fátima em Canoas, foi 
fotografada e analisada para verifi-
car, no curso das investigações, se 

alguma das cenas de pedofilia foi 
realizada e filmada no local. (FON-
TE – Polícia Civil do RS)

Polícia Civil prende em flagrante o 
maior armazenador de arquivos de pedofilia

Na noite de segunda-feira 
(23/09), durante patrulha-
mento de rotina no bairro 
Dunas, em Torres, policiais 
militares flagraram um ho-
mem comercializando en-
torpecentes.  Ao realizar a 
abordagem, a guarnição en-

controu em posse do indiví-
duo 10 pedras de crack, um 
aparelho celular e a quantia 
de R$ 232,00.

“O homem, de 24 anos, 
já possui antecedentes por 
homicídio doloso, tráfico de 
drogas e foi autuado dez ve-

zes por posse de entorpecen-
tes”, destacou a comunica-
ção da BM. Após o flagrante, 
ele foi conduzido ao pronto 
atendimento médico e pos-
teriormente à Delegacia de 
Polícia para os devidos pro-
cedimentos legais.

Homem preso pela BM traficando pedras de crack em Torres

A audição é um sentido muito importante para cães e gatos. Por isso, é funda-
mental que os pets estejam sempre com o aparelho auditivo saudável. 

Doenças comuns: otopatias.
As otopatias podem ter inúmeras causas, como as alergias (hipersensibilidade 

alimentar e dermatite atópica), neoplasias auriculares, corpos estranhos, endo-
crinopatias, entre outras. 

Além disso, existem fatores que aumentam a predisposição dos pets a desen-
volverem otites. 

Otite em cães e gatos
A otite em cães e gatos nada mais é do que a inflamação dos condutos audi-

tivos. Entre os principais sinais clínicos, podemos citar: dor, coceira, secreção, 
déficits auditivos, sensibilidade na região, sinais vestibulares como andar em 
círculos, inclinação da cabeça e desorientação.

Dessa forma, assim que suspeitar de algum desses sintomas, é importante 
que o tutor leve o pet para uma consulta ao médico veterinário. Este profission-
al poderá solicitar os exames e realizar o diagnóstico mais preciso do problema.

Por conta do grande número de causas e microorganismos que podem provo-
car otite em cães e gatos, o diagnóstico pode ser bastante complexo. Para isso, 
o profissional pode ter que solicitar exames como: otoscopia, citologia, cultura 
com antibiograma, exames de imagem: radiografias, tomografias e ressonân-
cias magnéticas. 

O tratamento da otite em cães e gatos depende essencialmente da causa do 
problema. Otites provocadas por fungos e bactérias exigem manejos diferentes. 

Otite em cães e gatos

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Também é importante identi-
ficar a região onde a doença está 
localizada. Se não forem tratadas, 
otites externas podem vir a se 
tornar otites médias ou internas. 
Nestes casos, problemas neu-
rológicos, como a labirintite, po-
dem acontecer.

Além disso, é importante que o 
paciente seja tratado como um todo. Caso o pet tenha problemas como dermatites 
ou endocrinopatias, eles deverão ser tratados também. 

Sobre a ATPA - Cuide muito bem de quem está sempre ao seu lado, dê amor e 
carinho ao seu animal de estimação e diga não o abandono animal. Nós apoiamos 
esta campanha, e você?

Abra seu coração e conheça nossos lindos e amorosos animais disponíveis para 
adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através 
de nosso wats e visite nossa feirinha de adoções aos sábados.

Cuidamos de animais em estado de vulnerabilidade, muitos deixados por veranis-
tas ou abandonados por moradores, entre eles muitos filhotes, velhotes ou femeas 
prenhas que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você 
pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX chave 00940020000142 ou 
com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) 
Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração e, sobretu-
do adotando um animal.

Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como enti-
dade a ser beneficiada. Também fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas 
tampinhas e entre em contato conosco.

• Conheça o trabalho da ATPA:
• Instagram: @atpa. coracaoanimal
• Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
• Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

Durante a Operação Cerco 
Fechado da Brigada Militar 
(BM), três homens foram pre-
sos e dois menores apreendi-
dos na área de atuação do 2º 

BPAT (Litoral Norte) na noite 
deste sábado (21/09). 

Destes, dois homens e dois 
menores foram detidos por trá-
fico de drogas em Tramandaí, 

e outro homem foi preso em 
cumprimento a um mandado 
de prisão em aberto em Torres.
Os homens possuem antece-
dentes criminais por tráfico de 

drogas, roubo, furto e ameaça.
A Ação da BM em Torres re-

sultou na prisão de um jovem 
de 21 anos.  Verificou-se que 
o indivíduo estava com um 

mandado de prisão em aberto, 
constatado após abordagem 
realizada pela guarnição. (FON-
TE - Comunicação Social do 2º 
BPAT)

Jovem com mandado de prisão em aberto é preso em Torres
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Se considerarmos apenas os 7 
municípios da macrorregião de Tor-
res (Arroio do Sal, Dom Pedro de 
Alcântara,  Mampituba, Morrinhos 
do Sul, Torres, Três Cachoeiras e 

Três Forquilhas), o montante total 
de repasse do ICMS em setembro 
foi de R$4.274 milhões. Dentre es-
tas cidade, Torres recebeu o maior 
montante: R$ 1.738.967,19 .

Confira os valores de setembro 
aos municípios da Microrregião de 
Torres

Arroio do Sal- R$ 538.669,78

Dom Pedro de Alcântara- R$ 
276.909,73

Mampituba- R$ 344.340,99
Morrinhos do Sul- R$ 346.767,60
Torres- R$ 1.738.967,19

Três Cachoeiras- R$ 701.595,36
Três Forquilhas- R$ 329.305,51

*Com informações de Dapraia 
News (Com Famurs)

No mês de setembro, o ICMS 
retornou aos municípios do litoral 
Norte um montante total de R$ 
24.262.048,00. O valor é maior 
que agosto quando os municípios 
receberam R$ 22,5 milhões.

Em fevereiro, o montante total 
repassado aos municípios do li-
toral Norte foi R$ 15.623.437,56, 
em março foram repassados 
R$ 18.151.769,68, em abril R$ 
23.959.947,46, em maio de R$ 
12.008.336,08, em junho R$ 

15.366.110,00, em julho R$ R$ 
24.228.828,00 e em agosto R$ 
22.506.578,00.

O ICMS (Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviço) 
é um imposto de competência 
estadual. Do total arrecadado 
pelo Estado, 25% é distribuído aos 
municípios conforme critérios es-
tabelecidos em cada unidade da 
federação. Anualmente, os muni-
cípios recebem o Índice de Parti-
cipação Municípios (IPM), que re-

vela o percentual de participação 
dos 497 municípios gaúchos no 
rateio da arrecadação do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS).

No litoral Norte, os municípios 
de Osório (R$ 2.994.362,97), Ca-
pão da Canoa e Santo Antônio da 
Patrulha receberam os maiores 
valores e Dom Pedro de Alcântara, 
Itati e Três Forquilhas receberam 
os menores valores.

ICMS de setembro devolveu cerca de R$4.274 milhões 
para cidades da microrregião de Torres

Microrregião de Torres

GERAL

Desde o começo deste ano, um 
projeto social vem proporcionan-
do aulas de piano, teclado e violão 
na Igreja Luterana Cristo Rei (Av. 
Independência, 1053, Torres). A 
iniciativa, organizada pelo Pastor 
Anderson Magnus, é aberta ao pú-
blico de todas as idades que têm 
interesse em aprender a tocar um 
destes instrumentos musicais. É 

cobrado apenas um valor simbó-
lico de 10 reais mensais do aluno 
interessado.

Nas aulas, há um pouco de te-
oria musical, partituras e o básico 
para execução dos instrumentos. 
Segundo o professor de piano Luís 
Fernando Rayo, voluntário no pro-
jeto, trata-se de uma oportunida-
de para todos(as) moradores de 

Torres que querem aprender um 
instrumento musical, com auxilio 
de professores capacitados. A ini-
ciativa ocorre sempre as terças-fei-
ras, 19h. Os interessados podem 
entrar em contato pelo fone (51) 
98610-2765.  Mais informações 
pelo instagram @luteranacristo-
reitorres (https://www.instagram.
com/luteranacristoreitorres/ ) 

Projeto Social oferece aulas de música em Torres por R$10 mensais

Vista aérea parcial de Torres, próximo à beira-mar da Praia 
Grande (Arquivo A FOLHA – por Rafael Britto)

FOTO: Bruno Peres/ 
Agência Brasil 

Parte dos recursos dos progra-
mas sociais está indo parar nas ca-
sas de apostas. Segundo nota téc-
nica elaborada pelo Banco Central 
(BC), os beneficiários do Bolsa Fa-
mília gastaram R$ 3 bilhões em bets 
(empresas de apostas eletrônicas) 
via Pix em agosto.

O levantamento foi feito a pedi-
do do senador Omar Aziz (PSD-AM), 
que pretende pedir à Procuradoria-
-Geral da República (PGR) que entre 
com ações judiciais para retirar do 

ar as páginas das casas de apostas 
na internet até que elas sejam regu-
lamentadas pelo governo federal.

Segundo a análise técnica do BC, 
cerca de 5 milhões de beneficiá-
rios de um total aproximado de 20 
milhões fizeram apostas via Pix. O 
gasto médio ficou em R$ 100. Dos 
5 milhões de apostadores, 70% são 
chefes de família e enviaram, ape-
nas em agosto, R$ 2 bilhões às bets 
(67% do total de R$ 3 bilhões).

O relatório inclui tanto as apos-
tas em eventos esportivos como 
jogos em cassinos virtuais... e o vo-
lume apostado pelos beneficiários 

do Bolsa Família pode ser maior. 
Os dados do BC incluem apenas as 
apostas via Pix, não outros meios de 
pagamento como cartões de débito 
e de crédito e transferência eletrô-
nica direta (TED). O levantamento, 
no entanto, só registrou os valores 
enviados às casas de apostas, não 
os eventuais prêmios recebidos.

O BC também estimou o valor 
mensal gasto via Pix pela população 
em apostas eletrônicas. O volume 
mensal de transferências para bets 
variou entre R$ 18 bilhões e R$ 21 
bilhões. Somente em agosto, o gas-
to somou R$ 20,8 bilhões, mais de 

dez vezes o R$ 1,9 bilhão arrecada-
do pelas loterias oficiais da Caixa 
Econômica Federal.

Em agosto, o Bolsa Família pagou 
R$ 14,12 bilhões a 20,76 milhões de 
beneficiários. O valor médio do be-
nefício no mês ficou em R$ 681,09.

Em evento organizado por um 
banco em São Paulo no dia 24 de 
setembro, o presidente do BC, Ro-
berto Campos Neto, disse que as 
transferências via Pix para apostas 
triplicaram desde janeiro, crescen-
do 200%. Ele manifestou preocu-
pação que o comprometimento da 
renda, principalmente de camadas 

mais pobres, com as bets preju-
dique a qualidade do crédito, por 
causa de um eventual aumento da 
inadimplência. Na semana passada, 
o Ministério da Fazenda anunciou 
a suspensão das bets que não ti-
verem pedido, até 30 de setembro, 
autorização para operar no país. 
(FONTE – Agência Brasil)

Beneficiários do Bolsa Família gastaram R$ 3 bilhões 
em bets via Pix apenas em agosto

A guarnição do corpo de bombei-
ros de Passo de Torres foi acionada 
por volta de 18h50min de sábado 
(21/09), para atendimento de incên-
dio em residência. Chegando ao local, 
na Estrada Geral Barranca, localidade 
de Timbopeba, interior de São João 
do Sul, foi confirmado o incêndio.

Conforme os bombeiros se tratava 
de incêndio em um galpão localizado 

aos fundos de uma residência pri-
vativa unifamiliar, que era utilizado 
pelo proprietário como depósito de 
ferramentas, já em desenvolvimento 
completo.

Os combatentes verificaram que 
a energia elétrica já havia sido desli-
gada por populares, e armaram uma 
linha com um lance de mangueira 
realizando o ataque as chamas, ex-

tinguindo o fogo, e realizando o res-
caldo.

Foram usados em torno de 3 mil e 
500 litros de água transportada. Após 
a operação, a guarnição isolou o local 
com fita zebrada, e orientou a família 
quanto aos procedimentos de inspe-
ção de incêndio. A causa do sinistro 
não foi mencionada. (FONTE – Rádio 
Araranguá)

Bombeiros do Passo de Torres combatem incêndio em galpão da comunidade de Timbopeba
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Nesta última semana, o can-
didato a prefeito de Torres, Delci 
Dimer (MDB), e seu vice André 
Pozzi (PDT) - da Coligação ‘Todos 
por Torres’ (MDB/PDT/Federa-
ção Brasil da Esperança PT – Pc-
doB – PV – SD - Rede) - realiza-
ram visitas às comunidades das 
praias da Zona Sul do município. 
Acompanhado de correligioná-
rios da coligação, o objetivo foi 
ouvir as demandas da população 
local e apresentar as propostas 
de governo. Conforme conceitua 
a campanha, os planos são “fo-
cados no desenvolvimento sus-
tentável da região, melhorias na 

infraestrutura e na qualidade de 
vida dos moradores”.

Durante a visita, Delci desta-
cou a importância de um olhar 
atento para as áreas costeiras 
(como as das Praias do Sul), que 
representam um grande poten-
cial econômico e turístico. "Preci-
samos garantir que essas regiões 
tenham infraestrutura adequada, 
saneamento básico e apoio ao 
desenvolvimento local, de forma 
que beneficiem tanto os morado-
res quanto os turistas que visitam 
Torres," afirmou o candidato.

O candidato a vice André Poz-
zi complementou, dizendo que a 

valorização das praias é um dos 
pilares da campanha. "Queremos 
criar políticas públicas que incen-
tivem o turismo sustentável e 
promovam o crescimento econô-
mico com respeito ao meio am-
biente, sempre em diálogo com a 
comunidade."

 A nota da campanha para a 
impressa encerra afirmando que 
“a agenda de visitas nas praias 
do sul reforça o compromisso 
da chapa em ouvir de perto os 
anseios da população, com pro-
postas concretas voltadas para o 
bem-estar e o desenvolvimento 
de todas as áreas de Torres”.

Candidatura de Delci Dimer e André Pozzi visita praias 
da Zona Sul de Torres

Durante a visita, Delci destacou a importância de um olhar atento para as áreas costeiras, que representam um grande potencial econômico e turístico

ELEIÇÕES

 A semana do candidato a 
prefeito de Torres, Matheus 
Junges (União) e seu vice 
Bombeiro França (PSB) - – da 
Coligação ‘O Novo Pelo Povo’ 
(DC – PRTB – PSB – UNIÃO) - 
se manteve movimentadas e 
com várias dinâmicas, apre-
sentando propostas de forma 
contundente.  No sábado (dia 
21 de setembro), Matheus e 
Bombeiro França estiveram 
reunidos com representantes 
da sociedade civil organizada 
pelos direitos da pessoa com 
deficiência, na qual a dupla 
reforçou os compromissos 
com esse público através da 
sinalização da  construção 
do Centro Dia - para atender 

às pessoas com deficiência, 
idosos e seus cuidadores - da 
Sala Municipal de Atendi-
mento Educacional Especia-
lizado (para atender aos es-
tudantes da rede municipal 
e estadual) e a garantia de 
mobilidade acessível. No final 
de semana ainda, Matheus 
e França estiveram em cami-
nhada pelos bairros Vila São 
João e São Jorge, juntamente 
com candidatos a vereadores 
da coligação. 

Na segunda-feira (23), a 
dupla Matheus & França re-
alizou mais uma edição do 
Debate com o povo, uma 
proposta de campanha que 
programa uma “Live” no Ins-

tagram e Facebook, apresen-
tando programas e projetos, 
além de responder às indaga-
ções dos eleitores. Durante a 
semana, estiveram em visi-
tas aos comércios e bairros, 
apresentando as mesmas 
propostas. 

Críticas após mais um 
debate cancelado 

 A assessoria da campanha 
destaca como fato marcante 
da semana o fato de um novo 
debate entre os candidatos a 
prefeito, desta vez proposto 
pela Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), alfinetando 
ao dizer que este mais uma 

vez foi cancelado por conta 
de somente a coligação en-
cabeçada por Matheus ter 
confirmado presença.

"Pela primeira vez, nossa 
população corre o risco de 
perder essa grande opor-
tunidade que é um debate. 
Nasser e Delci fugiram do 
segundo debate proposto 
e, possivelmente, fugirão 
também do debate marca-
do para o dia 3 de outubro. 
Quem perde é o povo, por-
que o debate é momento de 
apresentar e defender suas 
propostas, além de possibili-
tar ao eleitor analisar a inte-
ligência emocional dos can-
didatos", destacou Matheus.

Semana foi de grande movimentação na campanha 
de Matheus e Bombeiro França

Candidatos ‘alfinetaram’ concorrentes após mais um 
debate cancelado

 A dupla participou de reuniões, caminhadas pelos bairros e visitas à população

 Uma nota da campanha en-
cabeçada pelos candidatos a Pre-
feito de Torres, Nasser Samhan 
(PP) e seu vice Carlos ‘Tubarão’ 
(PSDB)  - da coligação “Torres 
para Todos” (PP – Rep – Pode – 
PL – PSD – PSDB – Cidadania) –  
afirma que no próximo domingo 
(29 de setembro),os candidatos 
e coligação prometem “a maior 
carreata que Torres já viu”. Em 
contagem regressiva para o dia 06 
de outubro, os candidatos Nasser 
e Tubarão seguem com a agenda 
lotada de pautas importantes, 
onde estão escutando a popula-

ção e apresentando as propostas 
para os bairros do município”, diz 
a coligação.

Entre as pautas da agenda da 
última semana, no sábado, dia 21, 
os candidatos fizeram um encon-
tro especial com todos os candi-
datos a vereadores da coligação, 
onde falaram sobre ideias e pro-
postas de temas relevantes nas 
comunidades.

Nasser e Tubarão também re-
ceberam deputados que apoiam 
a candidatura do 11 em Torres, 
como a deputada Estadual, dele-
gada Nadine; o deputado Federal, 

Gustavo Victorino e o deputado 
Federal, Lucas Redecker. Caminha-
das foram realizadas nos bairros 
também - como no Getúlio Var-
gas, Centro, Jardim Eldorado, e na 
comunidade de Águas Claras, com 
o intuito de analisar as necessida-
des dos moradores e compreen-
der as demandas solicitadas.

Já na última terça-feira (24/09)  
houve ‘a grande mobilização do 
11’, no Salão São Francisco. Con-
forme nota da campanha, o even-
to contou com a presença de cen-
tenas de pessoas. “Um momento 
emocionante, em que Nasser e 

Tubarão, com suas famílias, tive-
ram a oportunidade de agradecer 
o apoio de todos que seguem na 

luta por uma cidade ainda me-
lhor”, concluí a nota para a im-
prensa.

Nasser e Tubarão prometem a maior carreata de 
Torres no próximo domingo

Na última terça-feira (24) também houve a ‘grande mobilização do 11’, no Salão São Francisco, visando arrancada final para a mobilização da campanha
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De acordo com estudo da 1ª Expe-
dição Ondas Limpas na Estrada - rea-
lizada pela ONG Sea Shepherd Brasil 
em parceria com o Instituto Oceano-
gráfico da USP -  Arroio do Sal e Ma-
riluz, ambas no Litoral Norte gaúcho, 
estão entre as localidades mais poluí-
das por microplásticos no Brasil.

O estudo foi divulgado no último 
dia 19 de setembro. Foram analisa-
dos mais de 7 mil quilômetros da 
costa, percorrendo 201 municípios. 
Foi feita uma divisão dos dados 
(mais especificamente) por praias e 
(mais genericamente) por cidades. 

 E os dados compilados aponta-
ram que Arroio do Sal ocupa a quarta 

posição entre as cidades com maior 
densidade  em concentração de ma-
crorresíduos, macroplásticos e mi-
croplásticos - registrando uma média 
de 43 partículas por metro quadrado. 
Arroio do Sal ainda foi citada como 
‘particularmente notável’ pelo estu-
do por ter tido registrados 1 resíduo 
de apetrecho de pesca encontrado a 
cada metro quadrado. “Esses dados 
ressaltam a necessidade urgente de 
uma abordagem mais eficaz tanto 
na reciclagem de plásticos quanto 
na gestão e fiscalização dos resíduos 
provenientes da pesca, especialmen-
te em áreas protegidas”.

Já na categoria praia, Mariluz (em 

Imbé), aparece em quinto lugar en-
tre as mais contaminadas, com uma 
média de 51 partículas de microplás-
tico por metro quadrado.

Apesar dos resultados que acen-
de um sinal de alerta, vale destacar 
que a poluição por macrorresíduos, 
macroplásticos é referente a resídu-
os na areia, e não necessariamente 
influencia na balneabilidade da orla. 
Tanto que, em Arroio do Sal, as me-
dições da última temporada não 
indicavam pontos impróprios para 
banho. O estudo completo pode 
ser conferido pelo link  - https://
seashepherd.org.br/files/relatorio_
olne.pdf 

MEIO AMBIENTE

Arroio do Sal entre cidades mais contaminadas por 
microplástico no país, aponta estudo de ONG

Moradores da ‘praia mais poluída’ questionaram 
A praia de Pântano do Sul, no sul 

de Florianópolis, foi identificada como 
a mais contaminada com microplásti-
cos do país, segundo o estudo da ONG 
Sea Shepherd Brasil. Mas após ter sido 
divulgado na última quinta-feira (19), 
este estudo gerou repercussão na mídia 
e provocou certa indignação dos mora-
dores desta praia da capital catarinense.

Segundo matéria do site TvBvOnline, 
o presidente da Associação de Morado-
res do Pântano do Sul (AMPSUL), Wag-
ner Lima, expressou a frustração da co-
munidade em relação à maneira como o 
estudo foi interpretado. Ele acredita que 
as notícias resultantes da pesquisa são 
tendenciosas e prejudicam a imagem da 
praia.  “Quem lê apenas as manchetes 

pode pensar que o mar aqui é poluído, 
quando, na verdade, o problema foi en-
contrado na areia. Isso afasta os turistas 
e enfraquece a comunidade”, ressal-
ta. A orla do Pântano do Sul é própria 
para banho de mar, conforme as últimas 
quatro análises do Instituto do Meio 
Ambiente (IMA) de SC, elaboradas entre 
abril e maio deste ano. 
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Estudo da 1ª Expedição Ondas Limpas na Estrada - realizada pela ONG Sea Shepherd Brasil em parceria com o Instituto Oceanográfico da USP – analisou 
mais de 7 mil quilômetros da costa, percorrendo 201 municípios

Imagem de Arroio do Sal em 2023 
(retirada de vídeo do Youtube - via CAV07)

Plástico e outros resíduos na areia de praia no sul do Brasil

Ranking das Cidades Mais Poluídas por resíduos plásticos:
Mongaguá (SP): 83 partículas por m²
Conceição da Barra (ES): 44 partículas por m²
Florianópolis (SC): 43 partículas por m²
Arroio do Sal (RS): 43 partículas por m²
Natal (RN): 39 partículas por m²

Ranking das Praias Mais Poluídas por resíduos plásticos:
Pântano do Sul, Florianópolis (SC): 144 partículas por m²
Praia do Centro, Mongaguá (SP): 83 partículas por m²
Praia do Rizzo, Florianópolis (SC): 78 partículas por m²
Praia do Botafogo, Rio de Janeiro (RJ): 55 partículas por m²
Praia de Mariluz, Imbé (RS): 51 partículas por m²

Neste dia  21 de setembro (sábado) ocor-
reu mais uma edição do Dia Mundial de 
Limpeza de Rios e Praias em Torres. A ação, 
focada no recolhimento de lixo nas margens 
das praias e rios da região, ocorreu simul-
taneamente em vários locais do mundo 
(incluindo Torres e outras praias do Litoral 
gaúcho).

Em Torres, houve mobilização de diversas 
entidades, associações e apoio da municipa-
lidade. Voluntários se mobilizaram 
na Praia Grande, Prainha, Itapeva e 
alguns balneários do sul de Torres, 

com ação de cerca de 100 pessoas. 
Segundo informações compiladas pelo 

Projeto Praia Limpa Torres (que há mais 
de 10 anos tem participado da coordena-
ção desta ação voluntária), no total foram 
mais de 500 kg de resíduos recolhidos das 
praias. Bitucas de Cigarro, embalagens 
plásticas, papel e papelão, vidro e tampi-
nhas de plástico foram os materiais mais 
encontrados.

Torres teve grande mobilização em ação voluntária de limpeza de praias

Voluntários em uma das ações de limpeza realizadas em 
Torres, na Prainha
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da Assembleia, e o Brasil, em primeiro, 
em reconhecimento ao papel desempe-
nhado pelo brasileiro Oswaldo Aranha 
(1894-1960), natural do Rio Grande do 
Sul,  nos primórdios da Organização das 
Nações Unidas. Ele presidiu a Primeira 
Assembleia Geral Especial das Nações 
Unidas, realizada em 1947, e a Segunda 
Assembleia Geral Ordinária, no mesmo 
ano. Essas duas reuniões tiveram o papel 
histórico de determinar – por meio da re-
solução 181 da Assembleia Geral – a par-
tição da Palestina entre árabes e judeus, 
abrindo caminho para a criação do Esta-
do de Israel. 

Mas por que a invocação a São Francis-
co na fala de Lula?

Primeiro, pelo caráter mesmo da dic-
ção do Presidente, sobretudo neste seu 
terceiro mandato. Ele insiste na defesa 
da eliminação da miséria no mundo, na 
defesa do meio ambiente e na proclama-
ção da paz. Trata, preferencialmente, de 
questões gerais que afligem a humanida-
de. 

Segundo, evita a linguagem revolucio-
nária de velhos líderes que também le-
varam sua palavra à ONU, sem ataques a 
supostos responsáveis pelo não cumpri-
mento de sua pregação. Não há acusa-
ções ao Imperialismo ou ao Colonialismo, 
embora se ouça, em suas palavras, o  re-

conhecimento de falhas, seja no sistema 
de governança global, seja no cumpri-
mento de Acordos como o do Clima, seja 
na incapacidade para a regulação dos sis-
temas de comunicação em Redes. 

Terceiro, faz tudo  isso como reitera-
da prece, sem entrar em detalhes sobre 
como levar tais tarefas a cabo. Uma ver-
dadeira pregação. Não fala, na verdade, 
como um Político voltado à apresentação 
de propostas concretas, vindo, por isso 
mesmo, a ser criticado por alguns analis-
tas. Mas, aparentemente, o faz por opção 
de um homem no alto de seu terceiro 
mandato como Presidente da República 
e perto de completar 80 anos que deseja 
deixar mais uma mensagem do que pro-
priamente um legado. Lembremo-nos, a 
propósito, que no dia de sua prisão, que 
o retirou do pleito de 2018, ele mesmo 
despediu-se com estas palavras: - Eu 
não sou mais um nome – Lula -, sou uma 
Ideia. Com efeito, sublinha ele agora, no 
discurso na ONU, a mesma mensagem, 
não de demonstração de Força, mas de 
esperança na construção de um mundo 
melhor. Às futuras gerações, a tarefa de 
realizar, sem apelo ao extremismo, mas 
com a força da organização democrática 
dos povos no mundo inteiro, sua mensa-
gem. Mensagem, como digo, francisca-
na...

É bem conhecida a vida e obra de São 
Francisco de Assis, bem como sua famo-
sa oração:

Senhor,
Fazei de mim um instrumento de vossa 

Paz.
Onde houver Ódio, que eu leve o Amor,
Onde houver Ofensa, que eu leve o 

Perdão.
Onde houver Discórdia, que eu leve a 

União.
Onde houver Dúvida, que eu leve a Fé.
Onde houver Erro, que eu leve a Ver-

dade.
Onde houver Desespero, que eu leve a 

Esperança.
Onde houver Tristeza, que eu leve a 

Alegria.
Onde houver Trevas, que eu leve a Luz! 

Amém!

Em 1972, Franco Zefirelli, cineasta ita-

liano levou às telas a vida deste Santo 
pregador do amor à Natureza, aos Ho-
mens e aos Desesperados. Foi um su-
cesso.   Francisco foi, de certa forma, o 
primeiro jovem da história a abandonar 
uma vida de conforto para conquistar a 
união espiritual com o mundo. Virou ve-
nerado santo.

Ocorre-me, agora, ao procurar elemen-
tos para analisar o pronunciamento – os 
pronunciamentos – do Presidente Lula 
em Nova Yorque, onde abriu, seguindo 
o rito da sessão inaugural da Assem-
bléia da ONU, em 1947, a Sessão desta 
Assembleia neste ano de 2024 que con-
fere este privilégio ao Brasil ao Brasil. A 
página oficial da ONU sobre o protocolo 
da Assembleia Geral diz  que “certas tra-
dições emergiram ao longo do tempo”, 
incluindo a ordem dos dois primeiros 
países a falar, Brasil e Estados Unidos. 
A explicação usual é que os EUA falam 
em segundo lugar por serem o anfitrião 

OPINIÃO - IRMÃO SOL, IRMÃO LULA

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

O município do Passo de Torres está localizado no Extremo Sul Catarinense, 
na divisa dos Estados de Santa Catarina e Rio Grande do Sul. Estima-se que 
sua população atual compreende cerca de 13 mil habitantes (Censo IBGE 
2022), distribuídos em uma área de 95.114 km². Sua economia desenvol-
ve-se com a agricultura, a pesca, o comércio, o artesanato, o turismo e a 
prestação de serviços. Era distrito do município de São João do Sul e sua 
emancipação político-administrativa foi efetivada pela lei estadual n° 8350 de 
26 de setembro de 1991. O município integra a AMESC – Associação dos Mu-
nicípios do Extremo Sul Catarinense. (IBGE – Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística).

Na divisão territorial durante os séculos XVIII e XIX a primeira grande pro-
priedade foi a Sesmaria dos Rodrigues sob a tutela dos donatários Manoel e 
Luciano Rodrigues e se prolongava da foz do Mampituba até as proximidades 
de Sombrio/SC. Na passagem de Sebastião Caboto (1527 e 1530), que estava 
reconhecendo a costa litorânea meridional do Brasil à serviço da corte espa-
nhola ,batizou a área de Rio cerrado (fechado) e Rio baxo, devido a rasa foz 
do rio, que de acordo com os ventos deslocava seu percurso. De acordo com 
as frotas que passavam pela costa atlântica fazendo seu reconhecimento, 
ia- se alterando o nome. Como, por exemplo, Rio Martim Afonso de Souza, 
associado à frota desse capitão, que teria passado entre os anos de 1531-32. 
Ficou conhecido com seu nome português até aproximadamente 1600 e cons-
tava em cerca de 25 obras cartográficas. O município de Passo de Torres/SC 
consolidou-se paralelamente ao município vizinho de Torres/RS.     Viajantes 
e naturalistas que adentravam a Província de São Pedro do Rio Grande do Sul 
por via terrestre, obrigatoriamente passavam pelo sítio das Torres. Ao longo 
do tempo, o sítio das Torres foi conhecido por ser um “lugar de passagens”, 
um elo entre as Províncias de Santa Catarina e São Pedro do Rio Grande do 
Sul. Documentos e mapas históricos assinalavam “O Passo (passagem) de 
Torres” ou a “Passárgada”. Nesta região fronteiriça, foram instalados a Guar-
da e Registro e o Forte São Diogo das Torres em meados do século XVIII com 
o objetivo de fiscalização e salvaguarda militar. Na região litorânea viveram 
diversos povos indígenas e quilombolas, os viajantes, tropeiros e contingen-
tes militares promoviam o fluxo itinerante, assim como o povoamento colonial 
com as famílias açorianas, alemãs e italianas. Todos aqueles que queriam 
prosseguir sua viagem em direção ao sul ou ao norte, desfrutavam da paisa-
gem frondosa dos rochedos torrenses.

Por Leo Gedeon (Professor de História)

Passo de Torres: Um Passo fundamental*

No município do Passo de Torres encontramos diversos sítios arqueológicos 
denotando o longo processo de ocupação do território. O patrimônio natural 
atribui-se as dunas e restingas, o oceano Atlântico, os remanescentes de 
Mata Atlântica e o conjunto de APA’s (Área de Preservação Permanente) como 
as margens do “Braço Morto” e Rio Mampituba e da Lagoa do Sombrio com-
preendendo o Morro dos Macacos.  No que tange o patrimônio imaterial há 
diversas expressões e saberes fazeres tradicionais oriundos da cultura popu-
lar. A cultura pesqueira predomina nas expressões artísticas locais. Folguedos 
e Celebrações como a procissão para Nossa Senhora dos Navegantes, o Boi 
de Mamão, as Cavalgadas e o Terno de Reis. Elementos marcantes como a 
culinária litorânea com receitas típicas das famílias de pescadores. O patri-
mônio edificado, os bens materiais e lugares de memória são compostos por 
monumentos, casarios históricos, os Molhes do Mampituba, a Ponte Pênsil e 
templos religiosos como a Igreja Matriz São Pedro. Considerando o desenvol-
vimento regional, o município do Passo de Torres celebra seu aniversário de 
emancipação com a obrigação de valorizar suas raízes históricas e a cultura 
popular que moldou este imaculado pedacinho do Brasil dando um passo fun-
damental para o futuro.

*neste dia 26 de setembro de 2024, Passo de Torres celebrou 33 
anos de emancipação política

Processo de Fixação da Barra do Mampituba início da década de 1970 (Fonte: 
Museu Três Torres/SAPT)
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Uma das mais tradicionais cor-
ridas de praia do Brasil, a travessia 
Torres-Tramandaí (Litoral Norte 
gaúcho) tem inscrições abertas 
para a próxima 19ª edição, em 25 
de janeiro (sábado). O evento terá 
uma novidade: a inclusão de pro-
vas com 8,3 e 21 quilômetros de 
distância, em paralelo às modalida-
des de 42 e 84 quilômetros.

Outra mudança é na organiza-
ção, agora por conta do Clube de 
Corredores de Porto Alegre (Cor-
pa), responsável pela Maratona In-
ternacional de Porto Alegre. Diretor 
da entidade, Paulo Silva ressalta:

“A travessia já é bem conhecida 
por atletas de todo o País, devido 
aos desafios de longa distância. 
Mantivemos essa característica e 
adicionamos extensões mais curtas, 
a fim de permitir também a partici-
pação de quem ainda não é tão ex-
periente nesse evento que marca o 
calendário esportivo da temporada 
de verão no Rio Grande do Sul”.

Interessados devem acessar o 
site especializado esportif.com.br 
até 15 de dezembro. Não é per-
mitida a participação de menores 
de 16 anos. As vagas têm preço 
promocional para o primeiro lote. 
De acordo com a Corpa, todas as 
provas devem somar um total de 
4 mil adesões de dentro e fora do 
Estado.

Serão fornecidos kits diferen-
tes conforme a opção pela moda-
lidade. Atletas do revezamento 
receberão camiseta do evento em 
modelo regata ou de mangas cur-
tas, “sacochila” plástica temática e 
medalha de participação (entregue 
após a conclusão da prova). Já na 
categoria individual, o conjunto in-
clui “sacochila”, medalha, camiseta 
modelo regata e outra de mangas 
longas.

A prova de 84 quilômetros co-
meçará em Torres às 6h e terá o 
mesmo ponto de chegada das de-
mais modalidades: a divisa entre os 

municípios de Imbé e Tramandaí. 
Todo a distância será percorrida ao 
longo da orla, com postos de con-
trole instalados para troca de atle-
tas nas equipes de revezamento. 
Os demais percursos (individuais) 
estarão inseridos no trajeto da dis-
puta principal.

Modalidades
– 8,3 quilômetros: competidores 

individuais.
– 21 quilômetros: competidores 

individuais.
– 42 quilômetros: competidores 

individuais.
– 84 quilômetros: competidores 

individuais ou equipes de revezamen-
to com dois, quatro e oito atletas.

Cuidado ambiental
O foco na questão ambiental é 

uma das preocupações da comis-
são organizadora. Durante o traje-
to, serão disponibilizadas áreas de 
descarte para as embalagens plás-

ticas (água mineral, bebidas isotô-
nicas etc.) em um perímetro de 100 
metros dos postos de revezamen-
to, onde também será fornecida 
hidratação.

No final desta área haverá pla-
cas indicativas e recipientes para 
o descarte das últimas unidades. 

Após estes limites, qualquer par-
ticipante que for flagrado jogando 
lixo na praia poderá ter sua equipe 
desclassificada ou sofrer punição 
em tempo.

*Por Marcello Campos 
(em O Sul )

TORRES

Abertas as inscrições para a 19ª Travessia Torres-Tramandaí

Em parceria com a 
comunidade guarani, 
estudantes e profes-
sores de Agronomia e 
Zootecnia do Campus 
Santa Rosa do Sul do 
Instituto Federal Ca-
tarinense, realizaram 
diversas atividades na 
terça-feira, 24 de se-
tembro.

Organizado pelo 
Centro Ecológico, o dia 
de campo teve oficina 
de meliponicultura, 
limpeza e adubação 
de mudas já plantadas 
no entorno da aldeia 
e plantio de novas 
mudas. “A gente fez o 
manejo e divisão de caixas de 
jataí, que já estavam lá na co-
munidade e também foi levado 
um enxame de (abelhas) mirim. 
A oficina também envolveu con-
fecção de iscas para captura de 
enxames de abelhas nativas”, 
descreveu o técnico Gabriel 
Meirelles, do Centro Ecológico.

Além das práticas, a saída a 
campo foi uma oportunidade 
para os estudantes, que, em vi-
sita a uma terra indígena pela 
primeira vez, participaram de 
momentos de interação cultu-
ral, com a participação de jo-
vens guarani, conversas com o 
cacique Mário Lopes, apresen-
tação do coral Guarani, visita à 

escola estadual indígena, expo-
sição de artesanatos e degusta-
ção de mel e pólen das abelhas 
jataí.

Projeto
Junto com a Asso-

ciação de Estudos e 
Projetos com Povos In-
dígenas e Minoritários 
(Aepim), desde o Cen-
tro Ecológico 2022 atua 
na restauração ecológi-
ca nas aldeias do litoral 
norte do Rio Grande do 
Sul por meio do Projeto 
Adaptação Climática, do 
Programa das Nações 
Unidas para o Desen-
volvimento (PNUD) por 

meio do Fundo de Adaptação e 
Inovação Climática (AFCIA). 

FONTE - Centro Ecológico

Cursos de graduação do IFC participam de dia 
de campo na aldeia Nhu Porã, em Torres

O titular da Delegacia de Po-
lícia Civil de Torres, vinculada à 
23ª Delegacia de Polícia Regio-
nal, delegado Marcos Vinicius 
Muniz Veloso, participou ati-
vamente da Semana Municipal 
do Idoso, promovendo uma 
palestra voltada para a segu-
rança dos cidadãos idosos.

Durante a atividade, o de-
legado de Polícia Marcos Vi-
nicius destacou os principais 
golpes que atingem essa faixa 
etária, utilizando exemplos 
práticos e vídeos de fácil en-

tendimento para garantir que 
todos pudessem absorver as 
informações.

A ação teve como objetivo 
alertar os idosos sobre fraudes 
comuns e oferecer orientações 
para que possam se proteger. 
O Delegado se colocou à dis-
posição para realizar mais pa-
lestras e encontros com outros 
grupos de idosos na cidade, 
considerando que significativa 
parcela da população torrense 
é composta por aposentados. 
(FONTE – Rádio Maristela)

Delegado de Polícia Civil de Torres realizou 
palestra voltada para idosos do município

Evento está marcado para o próximo dia 25 de janeiro, contando com a desafiadora prova de 84 quilômetros e diversas outras modalidades de corrida
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secre-
taria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Republica-
nos) e Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara 
Municipal de Vereadores realizou sua 29a Sessão Plenária 
Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, 
às 16h, do dia 23 de setembro de 2024. Presentes ainda, 
Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), 
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor dos San-
tos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PDT), Ver. 
Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vil-
mar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja (Podemos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício do Tribunal de Contas do Estado Rio Grande do Sul, 
que encaminha contas anuais do Poder Executivo - Exercício 
2022 para julgamento por esta Câmara Municipal de Torres.
Ofício nº 400, do Poder Executivo, de 13 de setembro de 
2024, devolvendo o Pedido de Informações nº 184/2024, do 
Ver. Jacó Miguel Zeferino, por ser inexequível realizar o le-
vantamento de dados.
Ofício nº 401, do Poder Executivo, de 17 de setembro de 
2024, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
182/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 402, do Poder Executivo, de 18 de setembro de 
2024, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
174/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 403, do Poder Executivo, de 18 de setembro de 
2024, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
176/2024, do Ver. Fábio da Rosa.
Ofício nº 404, do Poder Executivo, de 18 de setembro de 
2024, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
177/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 405, do Poder Executivo, de 18 de setembro de 
2024, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
179/2024, do Ver. Luciano Raupp.
Ofício nº 406, do Poder Executivo, de 18 de setembro de 
2024, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
186/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas.
Ofício nº 407, do Poder Executivo, de 18 de setembro de 
2024, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
187/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas.
Ofício nº 409, do Poder Executivo, de 19 de setembro de 
2024, encaminhando anexos e certidões para instruir o Pro-
jeto de Lei nº 108/2024, do Ver. Ver. Moisés Trisch, que 
altera o nome da Rua Flores da Cunha, no Bairro Centro, 
Torres, que passa a denominar-se Rua Dr. Ivam Roque Sá 
Brocca.
Edital nº 35/2024, do Poder Legislativo de Torres, fazendo 
saber que no dia 24 de setembro de 2024, às 14 horas, será 
realizada Audiência Pública para apresentação do Relatório 
de Avaliação das Metas Fiscais, referentes ao 2º Quadrimes-
tre de 2024 do Município de Torres.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO – 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 110/2024, do Poder Executivo, que au-
toriza a alienação de bem imóvel do Município de Torres, 
localizado nesta Cidade, através do instituto da investidura, 
e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 111/2024, do Poder Executivo, que institui 
a Rede de Apoio à Escola e define as diretrizes gerais e ob-
jetivos a serem alcançados.

PROJETO – 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 109/2024, dos vereadores Igor Beretta e 

Rogério Evaldt Jacob, que garante a participação de atletas 
Torrenses nos campeonatos de futebol em Torres/RS.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 339/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminha-
mento da Lei nº 5.489, de 16 de agosto de 2024, que de-
nominou a Rua Marisa Clezar Magnus, Bairro Guarita, em 
Torres, à CEEE Equatorial, para conhecimento e aplicação 
da legislação municipal.
Nº 340/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
Valter da Cunha Teixeira, por seu falecimento.
Nº 341/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
solicita inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 
105/2024, que autoriza prorrogar a contratação de 1 (um) 
profissional do cargo de Odontólogo para atuar na Secretaria 
de Saúde.
Nº 342/2024, da Mesa Diretora, que solicita espaço na tri-
buna popular para o senhor Carlos Maurel Klein Alves, para 
falar sobre o transporte coletivo.
Nº 343/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
requer a inclusão na ordem do dia, do Projeto de Lei nº 
107/2024, de minha autoria, que dispõe sobre a prestação de 
assistência religiosa nas entidades hospitalares no âmbito do 
Município de Torres.

INDICAÇÕES
Nº 350/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo que seja efetuada a pavimentação da Rua Manoel 
de Lima Porto.
Nº 351/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica 
ao Poder Executivo estudo de viabilidade, junto a Secretaria 
competente, quanto a colocação de proteção, como guardrail 
e sinalização vertical de advertência, nas curvas e em locais 
de maior riscos de acidentes ao longo da Rua Universitária, 
Bairro Faxinal, nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 691/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de um abrigo na parada de ônibus, na localidade do Belve-
dere, nesta Cidade.
Nº 692/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo a colocação de uma placa in-
dicando quebra-molas, na Avenida Independência, 2060, 
Bairro Eldorado.
Nº 693/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para a limpar a Rua Recife, 
com a retirada de dejetos plásticos e limpeza das calhas e 
bueiros, no Jardim Eldorado.
Nº 694/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para corrigir o calçamento da 
Rua Otávio Perraro, no Igra Sul.
Nº 695/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo efetuar a limpeza da Rua Arthur Manoel 
Shaeffer, no Igra Norte.
Nº 696/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de um 
abrigo na parada de ônibus na Estrada do Mar, na entrada da 
Rua Tamburiki, nesta Cidade.
Nº 697/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao conserto da 
tampa da boca de lobo na Rua José Luiz de Freitas, 969, que 
encontra-se aberta, trazendo riscos aos pedestres.
Nº 698/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à retirada de galhos 
e entulhos na Rua Cristóvão Colombo, 727, Bairro Getúlio 
Vargas, nesta Cidade.

Nº 699/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao reparo do calçamen-
to da Rua Caxias do Sul, 1275, na Praia da Cal, nesta Cidade.
Nº 700/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a retirada de ga-
lhos e entulhos na Rua Ernesto Silva, 35, no Igra Sul, nesta 
Cidade.
Nº 701/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento 
e colocação de base graduada da Rua Campo do CEI, Tam-
buriki, nesta Cidade.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Jacó Miguel Zeferino: Pediu que o Executivo faça a 
manutenção no Beco do Rosa, um seguimento da Avenida 
José Bonifácio, que está com forte vazamento de esgoto. 
Pediu que o prefeito dê a devida atenção nas comunidades e 
bairros fora do eixo central da cidade. Enfatizou que os pro-
dutores rurais precisam ser atendidos em suas necessidades, 
em especial, às políticas públicas para buscar um desenvol-
vimento mais sustentável e duradouro.

Ver. Moisés Trisch: Informou que alguns munícipes têm 
relatado que as obras de revitalização da Avenida do Riacho 
estão em processo bastante lento, e destacou que os morado-
res locais reclamam do forte cheiro de esgoto. Falou que o 
gestor anterior da AEGEA sempre atendeu com muita pres-
tatividade, e que o atual sequer passa alguma expectativa de 
prazo dos serviços. Disse que o problema de fiscalização do 
transporte público no município cabe ao Executivo por ter 
os instrumentos necessários para fazer com que o serviço 
atue de maneira satisfatória.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Reiterou seu posicionamen-
to quanto à desapropriação do imóvel da antiga rodoviá-
ria, afirmando que o retorno dela para o centro da cidade 
é de vital importância para visitantes, comércio e morado-
res. Disse que o local atual, na Estrada do Mar, dificulta a 
vida de todos. Tem recebido reclamações dos munícipes 
que se dirigem a Porto Alegre, na busca de tratamento de 
saúde, afirmando que a principal reclamação é a dificulda-
de de locomoção dentro da capital. Segundo alguns relatos, 
muitos deles têm abandonado o tratamento em virtude das 
dificuldades do transporte na capital. Sugeriu ao Executivo 
a criação de uma gratificação especial aos motoristas que 
atendem a pacientes, afirmando que a proposta tem emba-
samento legal.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou os or-
ganizadores da festa tradicionalista realizada na Itapeva, no 
sábado passado, destacando o empenho da diretoria que tem 
atuado de maneira exemplar. Em resposta a um comentário 
anterior, disse que o prefeito Carlos Souza dará andamento 
a três grandes obras, citando a Estrada Interpraias, asfalto na 
entrada da Comunidade do Jacaré e finalização da Estrada 
dos Cunhas, em prazo máximo de três meses.

Ver. Dilson Boaventura: Pediu que o Executivo asfalte a 
avenida que passa pela frente da Escola MOC, na Vila São 
João. Falou que a situação é vergonhosa, porque em dias 
de chuva se torna intransitável. Disse que essa reclamação 
não se dá por oportunismo político, mas por ser reincidente. 
Lamentou que seja necessário “rasgar o verbo” para apon-
tar problemas recorrentes nas comunidades. Salientou que os 
vereadores foram eleitos pela comunidade e devem prestar 
contas a todos os munícipes, afirmando que é necessário que 
todos os vereadores precisam trabalhar em conjunto. Falou 
que algumas obras são feitas em vias onde mora “um chefe”, 
em detrimento de ruas que realmente precisam de reparos.

CÂMARA DE TORRES
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ORDEM DO DIA
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 02/2024, da Mesa 
Diretora, que altera dispositivos da Lei Orgânica do Muni-
cípio de Torres. APROVADA.
Emenda Modificativa nº 01/2024, da Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Redação, ao art. 1º do Projeto de Lei nº 
102/2024, que denomina via pública no Bairro São Brás, 
neste município: Travessa Matadouro. APROVADA.
Projeto de Lei nº 102/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja, que denomina via pública no Bairro São Brás, 
neste Município: Travessa Matadouro. APROVADO.
Projeto de Lei nº 104/2024, do Ver. Silvano Gesiel Car-
valho Borja, que altera o caput do artigo 41 e parágrafo 
1º do artigo 43 da Lei nº 5.214 de 2021, que dispõe sobre 

cemitérios e serviços funerários no âmbito do Município 
de Torres e dá outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei nº 105/2024, do Poder Executivo, que au-
toriza prorrogar a contratação de 1 (um) profissional do 
cargo de Odontólogo para atuar na Secretaria de Saúde. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 107/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja, que dispõe sobre a prestação de assistência re-
ligiosa nas entidades hospitalares no âmbito do Município 
de Torres. APROVADO.
………………….
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-

res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

1)Titulação de Território Quilombola em Mampituba 
(RS) e Praia Grande (SC) avança 

Decreto presi-
dencial nº 12.180, 
publicado sexta-fei-
ra passada (20/09), 
no Diário Oficial da 
União, marca mais 
uma etapa no pro-
cesso de titulação do 
território quilombola 
São Roque, localiza-
do nos municípios 
de Praia Grande/SC 
e Mampituba/RS. O 
instrumento declara 
de interesse social os 
imóveis rurais abran-
gidos pela área de 
4,6 mil hectares do 
território e permitirá 
ao Incra desapropriar 
propriedades priva-
das, promovendo a 
desintrusão da área e 
sua titulação definiti-
va em nome da asso-
ciação quilombola.

A autarquia federal 
é responsável pelo 
processo de regula-
rização fundiária e 
já realizou a publica-
ção, no Diário Oficial 
da União, do Relató-
rio Técnico de Identi-
ficação e Delimitação 
(RTID), nas edições 
de 30/11/2007 e 
03/12/2007, e da 
Portaria de Reconhe-

cimento do territó-
rio quilombola, em 
26/09/2018.

Os atos oficiais 
reconhecem a exis-
tência das relações 
territoriais e históri-
cas da comunidade 
quilombola São Ro-
que na região, que 
remontam ao sécu-
lo XIX, delimitando 
uma área de aproxi-
madamente 7,3 mil 
hectares. Dentro do 
território, foi dado 
prosseguimento na 
regularização fun-
diária desta área de 
4,6 mil hectares, que 
não está sobreposta 
pelos Parques Na-
cionais de Aparados 
da Serra e da Serra 
Geral, e agora é pas-
sível de desapropria-
ção.

Além do proces-
so para garantir o 
território, o Incra 
cadastrou recente-
mente as famílias 
quilombolas de São 
Roque para que te-
nham acesso aos 
benefícios da refor-
ma agrária, como os 
créditos de apoio à 
produção.



18 A FOLHASexta-Feira, 27 de Setembro de 2024 ESPORTES 

Jogando em casa, equipe torrense do Mar Azul goleia GAO pelo Serramar 2024

No domingo (22) ocorreu a terceira 
rodada da Liga Serramar Banrisul de Fu-
tebol 2024. E a equipe torrense do Mar 
Azul - que busca o tricampeonato con-
secutivo da competição – aplicou uma 
goleada jogando em casa, no Canto da 

Ronda. 
Em partida  contra o time do GAO (de 

Osório), o Mar Azul venceu o jogo com 
autoridade, aplicando um 5 x 0. Os gols 
foram marcados por Escobar, João Car-
doso (2x), Dionatan Gaúcho e Beleco. 

Com o resultado, 
a equipe do Canto 
da Ronda lidera a 
competição com 7 
pontos em 3 jogos.

Lembrando que 
a partida preliminar 
é sempre da cate-
goria sub-13, ocor-
rendo às 13h30. 
E o time dos guris 
do Mar Azul sub-
13 está indo muito 
bem – tendo venci-
do os 3 jogos dispu-
tados com goleadas 
(marcando 17 gols 

sem sofrem nenhum).
Considerada uma das principais com-

petições amadoras de futebol do Rio 
Grande do Sul, em 2024 a Liga Serramar 
Banrisul reúne 8 equipes do Litoral Nor-
te e do pé da serra gaúcha.

União da Vila empata jogando fora

Quem também jogou no domingo 
(22) pelo Serramar 2024 foi o time do 
União da Vila, de Arroio do Sal. A equipe 
foi até Capivari do Sul enfrentar o Minu-
ano, no  Estádio Municipal Dirceu Mag-
ni. Em um jogo marcado por emoção do 
início ao fim, União da Vila e Minuano 
ficaram no empate em 1x1.

O Minuano começou a partida me-
lhor e abriu o placar logo no início, com 
gol de Balotelli. A vantagem, no entanto, 
durou até aos 42 minutos. Em um lance 
duro, Nathan, do Minuano, foi expulso 
após receber o segundo cartão amarelo.

Com um jogador a mais, o União da Vila 
pressionou em busca do empate. E ele 
veio, em cobrança de falta de Guilherme 
Valim. Na segunda etapa, o União da 
Vila continuou dominando o jogo, mas 
não conseguiu transformar sua superio-
ridade num novo gol. O Minuano, por 
sua vez, se fechou e buscou explorar os 
contra-ataques.

Com o resultado, o União da Vila se-
gue em sétimo lugar na tabela, com dois 
pontos. E na próxima rodada, teremos 
um duelo regional, com a equipe do 
União da Vila recebendo  o Mar Azul, em 
Arroio do Sal (às 15h30 de domingo, 29). 

*Informações sobre União da Vila 
com Rádio Tupancy

Já a equipe do União da Vila (de Arroio do Sal) empatou contra o Minuano, em Capivari do Sul

Plantel do Mar Azul (FOTO: Matheus Ilg)

FOTO: Rádio Tupancy

Jovem atleta de Arroio do Sal é campeão sub-15 
nos 2000m dos Jogos Escolares Brasileiros

Na segunda-feira (23/09), um 
jovem estudante de Arroio do 
Sal - Ezequiel Dias de Oliveira, 14 
anos, aluno da EMEF Prof. Rai-
mundo F. de Oliveira – chegou a 
um lugar de destaque nacional. 
Ele sagrou-se Campeão do maior 
campeonato estudantil do Bra-
sil, os Jogos Escolares Brasileiros 
(JEBs), na prova de 2.000mts  
sub-15 do Atletismo.

Antes de chegar ao topo do 

pódio nacional estudantil em sua 
categoria, o jovem atleta de Ar-
roio do Sal venceu a seletiva do 
JEBs que havia sido realizada na 
SOGIPA (Porto Alegre) em agosto, 
assim se classificando para repre-
sentar o Rio Grande do Sul em 
Recife. Ezequiel treina em con-
junto com o Projeto Brincar de 
Correr (Vinculado a Ascort) e sob 
supervisão do treinador Cláudio 
Freitas.

Após a seletiva, Ezequiel 
teve que se tratar de uma bron-
copneumonia e ficou sem treinar 
por dez dias, retornando aos trei-
nos a três semanas. Totalmente 
recuperado, viajou de ônibus até 
Florianópolis com seus colegas 
de todo RS e na sequência foram 
de avião para Recife, em Pernam-
buco.

Já pelos JEB, Ezequiel compe-
tiu na 1° bateria dos 2.000mts e 

ficou em 1° lugar, com 5'59. Res-
tavam 2 baterias e a esperança 
de que nenhum adversário con-
seguisse diminuir esse tempo.

Na 2° bateria, o atleta ven-
cedor fez 6'09 e o ganhador da 
3° bateria fez 6'16. Juntando os 
tempos das 3 baterias, Ezequiel 
fez o melhor tempo e, assim con-
quistou o título de CAMPEÃO 
DOS JEBs 2024 - nos 2.000mts 
sub-15.

Ezequiel Dias, de 14 anos, fez o melhor tempo da prova e subiu ao lugar mais alto do pódio em Recife.
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FONTE: Geórgia Gávia 
(NDMais)
_____________________

Elisandro Pereira Machado 
(PP), o Fanica, prefeito de Praia 
Grande, no Extremo Sul de San-
ta Catarina, voltou ao cargo após 
dois meses afastado. O chefe do 
Executivo foi alvo da segunda fase 
da Operação Maktub, cujas dili-
gências foram cumpridas no dia 
23 de julho.

Além do prefeito, um servidor 
público também foi afastado e um 
empresário foi preso preventiva-
mente. A segunda fase da Opera-
ção Maktub, deflagrada pela Polí-

cia Civil, apura irregularidades em 
uma tomada de preço destinada 
à construção da Rua Coberta na 
Praça São Sebastião.

Prefeito de Praia Grande se ma-
nifestou em nota oficial

Em nota oficial, o prefeito se 
manifestou sobre a decisão do 
Tribunal de Justiça de Santa Ca-
tarina. “Durante esse tempo, pas-
samos por momentos muito difí-
ceis, mas eu sempre soube que a 
verdade prevaleceria. A justiça foi 
feita e eu volto de cabeça ergui-
da, com a consciência tranquila 
de quem sempre trabalhou para 
o bem de Praia Grande e sua gen-

te”, disse Fanica.

O que investiga a 
Operação Maktub?

Conforme as investigações, as 
irregularidades no processo te-
riam causado um prejuízo de R$ 
240 mil ao município de Praia 
Grande em função do sobrepreço 
dos materiais previstos na obra. 
Além dos mandados de prisão 
preventiva e de afastamento das 
funções públicas, cinco de busca e 
apreensão foram cumpridos pela 
Polícia Civil.

Segundo o órgão de segurança, 
as investigações apuraram que 

um agente político da Prefeitura 
de Praia Grande procurou o pro-
prietário de uma empresa do Sul 
de Santa Catarina com o objetivo 
de elaborar um projeto básico, 
com memorial descritivo e a pla-
nilha orçamentária, para a cons-
trução da Rua Coberta.

De acordo com o que foi apu-
rado, esse projeto básico foi 
preparado pelo empresário em 
conjunto com uma pessoa sub-
contratada responsável pela exe-
cução da obra. Esses documentos 
foram encaminhados a um servi-
dor da Prefeitura de Praia Grande, 
que assinou como responsável.

As investigações apontaram, 

ainda, que o empresário em ques-
tão afastou um concorrente, de 
acordo com a Polícia Civil, “possi-
velmente, oferecendo vantagem 
indevida, resultando na vitória de 
sua empresa no certame”.

Prefeito de Praia Grande retorna ao cargo dois meses após ser afastado
REGIÃO

Está tramitando nos ritos da Câ-
mara de Vereadores de Arroio do 
Sal, o Projeto de  Lei 050/2024, de 
autoria da prefeitura municipal ( 
Poder Executivo), que abre Crédito 
Suplementar no orçamento de 2024  
pedindo autorização parlamentar 
para transferir R$ 1.566.000,00 para 
a ser utilizado na Secretaria de Edu-
cação. O objetivo seria a construção 
de um Auditório de Eventos , além 
de recursos para a mesma secreta-
ria  com  utilização para pagamento 
de vencimentos e vantagens sociais 
trabalhistas para servidores da pas-
ta. 

Na justificativa do PL – que envol-
ve troca de contas de recursos pú-
blicos do orçamento - o governo de 
Arroio do Sal afirma que se trata de” 
buscar a gestão eficiente dos recur-
sos disponíveis para a realização de 
obras e instalações voltadas à Edu-
cação Municipal, especificamente a 
construção do Auditório de Eventos 
Educacionais, bem como ajustes 
nos valores destinados à folha de 
pagamento de 2024, contemplando 
vencimentos, vantagens fixas e con-
tribuições patronais para os profis-
sionais da educação”.

 Conforme a mesma justificativa 

da prefeitura de Arroio do Sal, “o 
Auditório de Eventos Educacionais 
está projetado para ser um espaço 
dedicado à promoção de eventos, 
encontros e formações que contri-
buirão diretamente para o desen-
volvimento da educação no muni-
cípio”. 

Já o pagamento de salários e di-
reitos do funcionalismo da Educa-
ção - com verbas oriundas de sobras 
anteriores da municipalidade local, 
constante no projeto -  é justificado 
pelo governo de Arroio do Sal pela 
identificação da gestão da necessi-
dade de ajuste nas contas da pasta, 

colocando os recursos para incorpo-
rar nos salários, bem como contri-
buições patronais dos profissionais 
da educação.

O Projeto, para virar lei e ser 
implementado, ainda necessita da 
aprovação dos vereadores assim 
como a promulgação pelo prefeito

Projeto de Lei em Arroio do Sal sinaliza construção de auditório de eventos para Secretaria de Educação

Durante um patrulhamento de 
rotina no município de Três Cacho-

eiras, uma equipe da Patram (Pa-
trulha Ambiental) do 1º Batalhão 

Ambiental de Torres, flagrou um 
desmatamento ilegal de vegetação 
nativa pertencente ao bioma Mata 
Atlântica. A ação ocorreu na locali-
dade de Alto Rio da Terra, onde foi 
identificada supressão de espécies 
em processo de regeneração em 
uma área de aproximadamente três 
hectares. 

“Os policiais ambientais consta-
taram o corte de várias espécies de 
árvores, entre elas Camboatã bran-
co e vermelho, Maricá, Soita Cavalo, 
Cocão e a Palmeira Juçara, espécie 
ameaçada de extinção. A vegetação 
encontrava-se em estágio médio a 

avançado de regene-
ração, o que carac-
teriza uma violação 
das leis ambientais 
de proteção à Mata 
Atlântica”, ressalta a 
comunicação da PA-
TRAM Torres.

O proprietário da 
área foi localizado no 
local e autuado pelo 
crime de destruição 
ou dano à vegetação 
primária ou secundária em regene-
ração, sem o devido cumprimento 
das normas de proteção ambiental. 

Os policiais lavraram uma ocorrên-
cia - que será encaminhada à Polícia 
Civil para investigação e adoção das 
medidas legais cabíveis.

Patrulha Ambiental flagra corte ilegal de vegetação nativa em área no interior de Três Cachoeiras

Elisandro Pereira Machado, o Fanica, foi alvo da segunda fase da Operação Maktub no dia 23 de julho

Projeto está tramitando na Câmara (foto) . Crédito suplementar é oriundo de “sobras orçamentárias” e também pode ser utilizado para 
pagamento de vencimentos e direitos sociais de servidores, conforme municipalidade

Fonte: Ascom Diocese de Osó-
rio

No próximo final de semana, a 
Paróquia São José em Três Cacho-
eiras sediará o Encontro Kairós 
Masculino, que ocorrerá no sábado 
e domingo, 28 e 29 de setembro. 
Promovido pela Diocese de Osório, 
através do Serviço Diocesano de 

Animação Vocacional (SAV), a ati-
vidade é destinada a jovens acima 
de 14 anos que buscam discerni-
mento vocacional, incluindo maior 
conhecimento sobre a vocação ao 
ministério ordenado. Durante o en-
contro, os jovens poderão compar-
tilhar experiências e receber acom-
panhamento em seu processo de 
discernimento.

O assessor eclesiástico do SAV, 
Pe. Ederson Tiago Oliveira da Silva, 
enfatiza a relevância do encontro 
como uma oportunidade para os 
jovens refletirem sobre seu cha-
mado. Ele ressalta que o Encontro 
Vocacional Kairós proporciona um 
espaço de profunda reflexão para 
que os participantes considerem se 
o ministério ordenado é o caminho 

que desejam seguir.
As Equipes Vocacionais Paro-

quiais (EVPs), em colaboração com 
a coordenação diocesana do SAV, 
têm incentivado jovens interessa-
dos em participar dessas jornadas 
ao longo do ano. Para participar, os 
interessados devem entrar em con-
tato com a EVP de sua paróquia ou 
consultar seu pároco.

Encontro Vocacional Kairós em Três Cachoeiras 
ocorre nos dias 28 e 29 de setembro
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ARROIO DO SAL

Em mais uma semana movi-
mentada, os candidatos à pre-
feitura de Arroio do Sal, Luciano 
Pinto (Republicanos) e seu vice 
Valdir Cenci - da coligação: Uni-
dos Pelo Progresso, Fortes Para 
o Futuro - seguiram mobilizando 
os apoiadores para conquistar 
apoio do eleitorado. Na sexta 
passada (dia 20), houve o even-
to   batizado pela campanha de 
“Comício Farroupilha”, que lotou 
as dependências do salão paro-
quial da Rondinha. Este evento 
contou com a participação de 
Auria Vargas, filha do ex-prefeito 
José Vargas, apoiadora de Lucia-
no Pinto, além do ex-vice-prefei-
to da cidade Sidnei Cardoso.

No sábado, dia 21, pelo me-
nos três centenas de pessoas 

participaram da chamada Cami-
nhada da Vitória, que percor-
reu a Av. Assis Brasil de ponta a 
ponta. Tanto o candidato Lucia-
no Pinto, seu vice, Valdir Cenci, 
além dos candidatos a vereador 
pelas duas siglas (Republicanos e 
Progressistas), seguem buscan-
do o contato direto com o elei-
tor, apresentando propostas em 
busca do voto. 

Na Segunda-feira (dia 23), Lu-
ciano Pinto e apoiadores rece-
beram em seu comitê central a 
visita do deputado estadual mais 
votado do RS, Gustavo Victorino, 
do Republicanos. O parlamen-
tar gaúcho reforçou o apoio ao 
candidato arroiosalense e apro-
veitou para gravar mensagens 

para a campanha do colega de 
partido.

Na quarta-feira (dia 25), a visi-
ta foi do deputado federal Carlos 
Gomes, atual secretário estadual 
da Habitação, além de presiden-
te do Republicanos-RS. O parla-
mentar do Congresso Nacional 
e executivo do governo gaúcho 
falou com apoiadores e também 
gravou mensagens de apoio 
para a propaganda eleitoral da 
campanha de Luciano Pinto.

Na quinta, dia 26, a rádio co-
munitária Tupancy organizou 
um debate entre os candidatos, 
onde foi possível ouvir e ver pe-
las redes sociais, as principais 
propostas do ex-prefeito, e hoje 
candidato Luciano .

Na sexta, dia 27, aconteceu o 

chamado pela campanha “Co-
mício da Vitória, desta vez, no 
balneário Figueirinha, contando 
também com centenas de sim-

patizantes, principalmente dos 
moradores locais.

As eleições acontecem no do-
mingo, dia 6/10.

Busca por voto da campanha de Luciano Pinto se intensifica em Arroio do Sal

Visão de crescimento do apoio popular marca candidatura de Diego Quadros em Arroio do Sal

No sábado, dia 21, pelo menos três centenas de pessoas participaram da chamada ‘Caminhada da Vitória’ da campanha de Luciano Pinto

A política de Arroio do Sal está a 
todo vapor. Foram vários recentes 

eventos organizados pela coligação 
"o povo unido de novo" – encabe-

çado pelo candidato a prefeitura 
Diego Quadros (MDB) e seu vice Le-

onardo Machado. 
No dia 19 de setem-
bro, a Tupancy FM 
foi palco de um de-
bate acalorado en-
tre os candidatos a 
vice-prefeito, onde 
Leonardo Macha-
do, representando 
o 15, teria se saído 
muito bem, confor-
me nota da coliga-
ção. “Com propos-
tas consideradas 
inovadoras, Leonar-
do conseguiu trans-
mitir a mensagem 
de que sua coliga-
ção possui o plano 
mais robusto para o 

futuro da cidade”, destaca a nota da 
comunicação para a imprensa.

No dia seguinte, a campanha do 
MDB foi as ruas com um bandeiraço 
em frente ao comitê central, “que 
não apenas atraiu um grande nú-
mero de apoiadores, mas também 
serviu como uma demonstração 
palpável do apoio popular ao 15. A 
energia do evento foi contagiante 
e reforçou a presença da coligação 
na comunidade”, indica a nota da 
coligação.

Já no sábado, 21 de setembro, foi 
realizada “carreata que entrou para 
a história”, reunindo cerca de 350 ve-
ículos (segundo nota para a impren-
sa). “Este evento não só mostrou 
a força da coligação, mas também 
simbolizou a união e o compromisso 
dos cidadãos arroiosalenses com o 
progresso da cidade”.

Atividades nos próximos dias

Nos próximos dias, a agenda da 
Campanha de Diego e Leonardo 
promete mais atividades. Na sexta-
-feira, 27 de setembro, um comício 
está marcado para acontecer na 
Vila das Flores às 19h30, com con-
centração no comitê central. E no 
sábado (28), um novo bandeiraço 
do 15 está programado para às 17h, 
também no comitê central. 

“Com o clima eleitoral aquecido, 
é evidente que a coligação ‘O povo 
unido de novo’ está mobilizando a 
população local de maneira signi-
ficativa. Através de debates, ban-
deiraços e carreatas, a mensagem 
é clara: há um desejo coletivo de 
trabalhar juntos por um Arroio do 
Sal mais próspero e unido”, concluí 
a nota da campanha.

Grande carreata, bandeiraço e debate entre candidatos entre os destaques da última semana na coligação encabeçada pelo MDB

Campanha de Paulo Bianchi aposta no apoio do conservadorismo em Arroio do Sal

A campanha do candidato a 
Prefeito de Arroio do Sal, Paulo 
Bianchi (PL), segue realzando en-
contros com simpatizantes e cor-
religionários. No último dia 22, foi 
realizada carreata, com concen-
tração no bairro Arroio Seco. E na 
sexta (27) está previsto um comí-

cio do PL no espaço da Sociedade 
Amigos de Bom Jesus.

O candidato Bianchi vem tra-
balhando a ideia de que é aque-
le que apresenta a proposta mais 
alinhada ao conservadorismo em 
Arroio do Sal. 

"Queremos construir uma cida-

de melhor para todos, por isso 
estamos nas ruas para conversar, 
apresentar nossas propostas e 
levar esperança.Renovação de 
verdade com valores conserva-
dores, somente o PL pode ofe-
recer", destacou, em suas redes 
sociais, Paulo Bianchi.
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Existem registros de diferentes 
formas de cerveja com cerca de 
7 mil anos, mas a fórmula mais 
próxima da bebida tão popular 
nos dias de hoje remonta à Ida-
de Média, mais especificamente 
à abadessa alemã Hildegarda de 
Bingen (1098-1179). 

A versão mais difundida da 
origem da cerveja atual afirma 
que ela foi inventada por mon-
ges. No entanto, quando mon-
ges perceberam o potencial do 
que as famílias e, em especial, 
as mulheres, já estavam fazendo, 
decidiram investir no cultivo de 

cereais para criar novas misturas 
e comercializá-las.

Foi na Idade Média que a fabri-
cação de cerveja sofreu uma mu-
dança substancial com a adição 
do lúpulo, um parente próximo 
da cannabis, cujas flores dão à 
bebida seu amargor característi-
co e propriedades conservantes 
que permitem que ela seja arma-
zenada por muito mais tempo.
Hildegarda é tida como respon-
sável por essa descoberta que 
provocou uma mudança radical 
na fabricação de cerveja.

Essa mulher, que combinou 
sua função de mestre cervejeira 
com a de teóloga, escritora, com-
positora musical e botânica (em 
sua obra Physica, ela descreveu 
mais de 200 plantas), entre ou-
tras habilidades, acabou sendo 
canonizada pela Igreja Católica.

Além da notável contribuição 
para a cerveja, a abadessa ale-
mã Hildegarda de Bingen deixou 
também outra “descoberta” pra-
zerosa: a primeira descrição es-
crita conhecida de um orgasmo 
feminino. 

Ao contrário de escritores da 

época, como seu con-
temporâneo Constanti-
no, o Africano, que em 
seu Liber de coitu des-
creveu todos os tipos 
de prazeres carnais sem 
mencionar as mulheres, 
Hildegarda foi a primei-
ra a ousar afirmar que o 
prazer não era obra de 
Satanás, que residia no 
cérebro e que as mulhe-
res também o sentiam.

*Com informações 
de BBC Brasil

Hildegarda de Bingen: A santa que descreveu o orgasmo 
feminino pela 1ª vez e 'criou' fórmula de cerveja

PORCELANATO

COMPRE PELO WHATS
(51)9-9865-6130
@redemac.bomagg.torres

TORRES ITAPEVA
AV. Barão do Rio Branco, 910 Estrada do Mar RS 389, 1100

REDEMAC BOMAGG REDEMAC BOMAGG

ACETINADO 72x72

R$R$5353,90,90

Preço do m2 à vista

polido 71x71

R$R$6969,90,90

Preço do m2 à vista

CLASSECLASSE
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CULTURA

A partir do dia 10 de ou-
tubro, ocorrerá o Circuito 
de Teatro de Rua Pelo Li-
toral Norte. Serão 30 apre-
sentações, 8 grupos convi-
dados por 11 cidades entre 
Torres e Mostardas. O cir-
cuito terá apresentações 
diferentes, trazendo um 
repertório variado e emo-
cionante para o público. 
Além das apresentações, 
o evento oferecerá oficinas 
culturais para todos que 
desejam se aprofundar nas 
artes cênicas.

As linguagens artísticas 
que os espetáculos trazem 
para cena abrangem a di-
versidade típica do teatro 
de rua, com elementos de 
teatro, circo, dança, musi-

ca, teatro de bonecos e cultura 
popular. Em apresentações para 
todas as idades, o Circuito de 
Teatro de Rua pelo Litoral Nor-
te prevê ainda diferentes ações 
de inclusão social, facilitando o 
acesso a pessoas e grupos his-
toricamente excluídos dos pro-
cessos artísticos e da fruição de 
bens culturais.

Realizado com recursos da 
Lei Complementar n° 195/2022, 
Lei Paulo Gustavo, o festival foi 
criado pelo produtor cultural 
Pascal Berten, morador de Ma-
quiné. 

Confira as apresentações 
agendadas para Torres

23 de outubro, às 14h, em 
Torres, na Praça XV de No-

vembro - Grupo UEBA, com 
espetáculo de teatro de rua 
‘As aventuras do Fusca à vela’ - 
apresenta uma releitura do clás-
sico Moby Dick. A encenação 
se passa em torno de um ferro 
velho, onde dois personagens 
se encontram em uma situação 
singular, confundindo realidade 
com fantasia.

17/10/2024, 14 horas, Tor-
res-RS, Praça XV de Novembro; 
espetáculo ‘Ekin com o Circo 
para toda a gente!’ - Uma pa-
lhaça, corajosa e destemida, 
busca incansavelmente um es-
paço onde possa montar seu 
circo e realizar suas apresenta-
ções.

10 de novembro, às 17h, 

em Torres, na Praça XV de No-
vembro; grupo Ritornelo com 
o espetáculo Rosa-dos-Rumos! 
- O espetáculo é uma deliciosa 
farsa, onde os contos “Trezentas 
Onças”, “O Boi Velho” e “Jogo 
do Osso”, de João Simões Lo-
pes Neto, são apresentados por 
meio de músicas, de elementos 
acrobáticos e de técnicas de pa-
lhaçaria, inserindo seus perso-
nagens no universo da cultura 
popular gauchesca

16 de novembro, às 17h, em 
Torres, na Praça XV de Novem-
bro; a Divina Comédia Teatro 
de Bonecos com Bonecos de 
Pau - O espetáculo tem cenas 
típicas do teatro de bonecos 
popular nas culturas do Brasil, 
Itália e Inglaterra. 

Circuito de Teatro de Rua agita Torres e o Litoral 
Norte com apresentações Gratuitas
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A chegada do astro Memphis Depay ao Corinthians cha-
mou a atenção não apenas pelo gigantesco impacto mi-
diático, como também pelas cifras enormes do salário do 
holandês, que assumiu a ponta da lista dos mais bem pagos 
do Brasil.

Até para o mundo das apostas esportivas isso é bem im-
portante, pois conhecer as finanças dos clubes é essencial 
para quem busca boas opções de apostas, já que o quadro 
monetário dos times influencia diretamente nos resultados 
de campo. Assim, você consegue analisar melhor quais ti-
mes são favoritos para a vitória em determinadas partidas. 

Por isso, O Jornal A FOLHA trouxe a lista atualizada com 
os 11 maiores salários do futebol brasileiro na atualidade, 
com informações de Mighty Tips. Confira a lista completa 
dos maiores rendimentos do nosso futebol:

1 – Memphis Depay – Corinthians – R$3 milhões mensais

 
Memphis ganhará no Corinthians R$3 milhões por mês. 

Mas, vale lembrar que neste valor também está incluso par-
te do passe do jogador, pois ele estava livre no mercado. 
Então, fazendo as contas e considerando o nível do atleta, 
foi uma contratação bem barata.

O Timão será mais um clube grande na carreira de Mem-
phis, que já jogou por outros gigantes mundiais: PSV, Man-
chester United, Barcelona e Atlético de Madrid. Além disso, 
ele também é o segundo maior artilheiro da história da se-
leção holandesa e chegou ao Brasil com apenas 30 anos.

Em sua entrevista de apresentação, Memphis declarou: 
“Eu acho que nós precisamos reconhecer de onde vem o 
futebol autêntico. Muitas estrelas do mundo vêm do Brasil, 
conhecemos grandes jogadores brasileiros. Aqui é a Meca 
do futebol, o jogo bonito está aqui“.

 2 – Dudu – Palmeiras – R$2,1 milhões mensais

O ídolo palmeirense pode estar em baixa no momento, 
mas tem o segundo maior salário do nosso futebol, sendo 
um dos mais bem pagos do futebol brasileiro.

Isso mostra que Dudu, que já conquistou quase tudo 
pelo Verdão, ainda goza de muito prestígio com a diretoria, 
com Abel Ferreira e com os torcedores.

3 – Everton Ribeiro – Bahia – R$1,8 milhão mensais

Tirar um dos maiores ídolos da história recente do Fla-
mengo parecia algo impossível até pouco tempo atrás para 
o Bahia.

Porém, com o grande investimento do grupo City, isso 
foi possível, quando Everton Ribeiro trocou o rubro-negro 
pelo tricolor baiano. Para isso, o Bahia está desembolsando 
R$1,8 milhões por mês, o maior salário da história do fute-
bol do Nordeste.

4 – Rafael Borré – Internacional – R$1,8 milhão mensais

 
O Internacional investiu pesado em 2024, com várias 

contratações de peso. Mas a maior delas foi o colombiano 
Rafael Borré, que chegou ganhando R$1,8 milhão por mês.

O atacante sempre foi especulado em vários times brasi-
leiros após brilhar pelo River Plate, e agora finalmente está 
jogando por aqui.

5 – Philippe Coutinho – Vasco – R$1,7 milhão mensais

Philippe Coutinho chegou a ser o segundo principal nome 
da seleção brasileira na Copa de 2018. Após uma passagem 
arrasadora pelo Liverpool, foi contratado a peso de ouro 
pelo Barcelona, mas nunca mais atingiu aquele auge. De-
pois, ainda passou por vários outros clubes, inclusive sendo 
campeão da Champions League pelo Bayern de Munique.

Em 2024, Coutinho voltou para casa e se apresentou ao 
Vasco, time que o revelou, como um dos principais refor-
ços da janela. Para isso, o cruz-maltino está desembolsando 
R$1,7 milhão por mês.

6 – Yuri Alberto – Corinthians – R$1,7 milhão mensais

 
Yuri Alberto pode até ser um pouco criticado, mas é ine-

gável que ele tem um grande valor de mercado. Afinal, é 
nada mais nada menos do que o terceiro maior artilheiro 
com menos de 23 anos em todo o planeta.

Por isso, o salário de R$1,7 milhão é explicado. Até por-
que, o Timão precisou gastar bastante para tirar o jogador 
do Zenit, após ele ser comprado por 25 milhões de euros 
pela equipa russa.

7 – Igor Coronado – Corinthians – 
R$1,7 milhão mensais

Coronado era ídolo na Arábia Saudita e cons-
tantemente o melhor jogador do Al-Ittihad, equi-
pe que tinha estrelas como Benzema e Kanté.

Livre no mercado, ele assinou com o Corin-
thians em 2024. Por isso, no salário de R$1,7 mi-
lhão, está incluso também o valor de luvas.

 8 – Alex Telles – Botafogo – 
R$1,7 milhão mensais

Logo que Alex Telles ficou livre no mercado, o Botafogo já 
fechou com o lateral esquerdo que disputou a última Copa 
do Mundo pelo Brasil.

Pela idade do jogador — apenas 31 anos —, o tamanho 
da contratação explica o grande salário de R$1,7 milhão que 
ele receberá no Glorioso.

Na apresentação, o jogador comentou a escolha: “Não 
foi uma decisão difícil. O Botafogo é o clube que mais levou 
jogadores à Seleção Brasileira, um time de muita história no 
futebol brasileiro. Juntei minha vontade de vencer títulos 
com o projeto do Botafogo“.

 9 – Gabigol – Flamengo – R$1,5 milhão mensais

Gabigol parece estar em fim de ciclo no Flamengo e em 
2024 foi muito mais lembrado pelas polêmicas do que pe-
los gols. Ainda assim, o status de ídolo decisivo rendeu ao 
jogador um contrato de R$1,5 milhão mensais, valor que 
ele continuará recebendo até — provavelmente — deixar o 
rubro-negro no fim do ano.

10 – De la Cruz – Flamengo – R$1,5 milhão mensais

 
De la Cruz chegou com status de craque ao Flamengo 

este ano. Afinal, ele era titular do River Plate e da seleção 
uruguaia antes de desembarcar no Rio de Janeiro.

Para contar com ele na equipe, o rubro-negro desembol-
sa R$1,5 milhão por mês. Assim, o uruguaio tem, junto com 
Gabigol, o maior salário do estrelado elenco.

11 – Thiago Silva – Fluminense – R$1,5 milhão mesais

Mesmo com 38 anos, Thiago Silva chegou ao Brasil jogan-
do em altíssimo nível. Um dos maiores zagueiros brasileiros 
dos últimos tempos foi recebido no Maracanã por 55 mil 
pessoas em sua apresentação.

Thiago Silva mostrou que tudo isso valeu a pena, pois ele 
inegavelmente deu um jeito na zaga do Fluzão, que tomava 
gol em todos os jogos no Brasileirão. Por isso, certamente o 
clube não se arrepende do R$1,5 milhão que paga por mês 
ao ídolo.

*Com informações e fotos de Mighty Tips

ESPORTES

O maior salário do futebol brasileiro em 2024: 
Quem está no topo?
Apresentamos uma lista com o Top 11 dos maiores vencimentos do país - muitos deles recém-chegados (ou retornando) ao futebol brasileiro
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 TURISMO E AS VIAGENS
 DINAN, NORMANDIA, FRANÇA

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

A região da Bretanha, na França, é repleta de lugares interessantes para se

visitar. Em um raio de 50 quilômetros, é possível explorar várias cidades

encantadoras. Em poucas horas, tanto os turistas mais apressados quanto

os que preferem um ritmo mais tranquilo podem ter uma boa ideia do que

essas cidades têm a oferecer. Entre elas está Dinan, uma pequena cidade

rica em história e com uma deslumbrante arquitetura medieval.

Cercada por imponentes muralhas que se estendem por três quilômetros,

Dinan, tem suas raízes nos tempos celtas mas foi no século IX que monges

se estabeleceram nas margens do rio Rance, transformando a área em um

ponto religioso e comercial.

Passear pelas ruas de paralelepípedos de Dinan é como voltar no tempo. As

casas de madeira em estilo enxaimel reforçam a autenticidade do centro

histórico, onde antigas residências de comerciantes e artesãos combinam

elegância e simplicidade.

A Torre do Relógio, erguida no final do século XV, simboliza a prosperidade

da cidade e oferece uma vista panorâmica de tirar o fôlego. O castelo de

Dinan, uma fortaleza construída no século XIV, também é uma das

principais atrações, ilustrando a rica história militar da cidade. 

A gastronomia também é um atrativo em Dinan. Embora não seja exclusiva

da cidade, é possível saborear uma deliciosa galette acompanhada de uma

xícara/cambuca de sidra em um dos charmosos bistrôs do centro histórico.

Hoje, Dinan preserva seu charme histórico, atraindo turistas por suas

tradições, feiras medievais e a beleza de sua paisagem à beira do rio

Rance.

O Pequeno Forte e o Jerzual

A Rua du Petit-Fort, que sobe do porto até o centro da cidade, foi um vibrante

centro de atividade por oito séculos. Este caminho estreito e íngreme viu o

tráfego de burgueses, artesãos, peregrinos, mercadores a cavalo, monges e

cavaleiros em direção às Cruzadas. Entre as construções notáveis da Rua du

Petit-Fort está a Maison du Gouverneur, erguida no final do século XV para uma

família de comerciantes de tecidos. A casa, localizada no coração do bairro

medieval, é composta por dois edifícios perpendiculares e quatro andares, cada

um com lareiras monumentais e móveis antigos. 

A Porta do Jerzual e a Basílica de Saint-Sauveur

No topo do bairro do Petit-Fort, encontra-se a Porta do Jerzual, construída por

mestres de obras do século XIV. Esta entrada nos conduz por ruas íngremes e

pavimentadas, repletas de casas de artesãos, em direção ao coração da cidade.

O trajeto leva à Basílica de Saint-Sauveur, que desde 1123, é uma combinação

de estilos arquitetônicos, com adições góticas do final do século XV, e conserva

belos altares e retábulos da época clássica.

A Igreja de Saint-Malo

Não muito longe da Praça de Merciers está a Igreja de Saint-Malo, a primeira

igreja de Dinan, datada do século XI. São Malo, o santo padroeiro, faleceu em

630. No século XIII, a igreja foi deixada fora das muralhas quando foram

construídas novas fortificações. Em 1487, o Duque Francisco I ordenou a

demolição da igreja para evitar sua transformação em fortaleza militar. Uma

nova igreja foi construída dentro das muralhas dois anos depois.

Fonte:ttps://blogvisitasguiadasemparis.com/bretanha/dinan-a-cidade-medieval/
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